
Nasce lo spazio polifunzionale
Rinasce il centro sportivo Aldo Boffi
Due grandi opere per la Giussano che cambiaAn
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L’Amministrazione Comunale 
in collaborazione con le Forze 
dell’Ordine, organizza 
quattro incontri informativi.

INTERVERRANNO DURANTE GLI INCONTRI:
Sindaco Marco Citterio - Vicesindaco Adriano Corigliano - Assessore Paola Ceppi

Comandante dei Carabinieri Stazione di Giussano Antonio Maida
Comandante della Polizia Locale di Giussano Martino De Vita

Comandante della Polizia Locale di Cabiate Giuseppe Culicchia

CAMPAGNA 
DI PREVENZIONE 
PER IL CONTRASTO 
DELLE TRUFFE AGLI ANZIANI

Per informazioni sugli incontri:     0362 358 255 - 0362 358 257          servizisociali@comune.giussano.mb.it

GIUSSANO
VILLA MAZENTA 

Piazza S. Giacomo 

3 aprile 2024 ore 17.00

BIRONE
C/O IL BAR DELL’ORATORIO  

Via S. Filippo Neri, 30 

17 aprile 2024 ore 17.00

PAINA
Centro Sociale Anziani IL GALLETTO 

Via IV Novembre, 20 

10 aprile 2024 ore 17.00

ROBBIANO
C/O IL BAR DELL’ORATORIO  

Via Dante, 21

24 aprile 2024 ore 17.00

Assessorato alle Politiche Sociali
Assessorato alla Sicurezza e Polizia Locale
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una particolare sottolineatura su dieci 
progetti che, in qualche modo, hanno 
“cambiato” in meglio la nostra città. 
Penso agli interventi nell’Area Laghetto, 
al Centro sportivo “Aldo Boffi”, al futuro 
spazio polifunzionale, alla straordinaria 
attenzione che è stata riservata alle 
scuole, all’illuminazione pubblica, alla 
cura del verde, delle strade, degli spazi 
in cui praticare sport e fare cultura. 
Lo sguardo è stato trasversale, con 
l’obiettivo di rispondere alle differenti 
aspettative che la popolazione ha: lo ab-
biamo fatto, ottimizzando l’utilizzo delle 
risorse pubbliche e – lasciatemelo dire 
con un pizzico di soddisfazione – otte-
nendo il risultato di ampliare i servizi 
pubblici senza in alcun modo mettere le 
mani nelle tasche dei contribuenti. Anzi, 
in forte controtendenza, abbassando 
per ben due volte l’aliquota comunale 
Irpef.
In questi anni da Sindaco, ho avuto 
modo di toccare da vicino la vivacità 
economica, imprenditoriale, commer-
ciale, sportiva, culturale ed associa-
zionistica della nostra città: è stato un 
viaggio entusiasmante in cui ogni espe-
rienza, ogni volto, ogni proposta ed ogni 
critica, mi hanno arricchito e mi hanno 
costantemente spronato a guardare 

are concittadine, cari concit-
tadini,
In questo ultimo numero 

dell’informatore comunale del mio man-
dato amministrativo, troverete alcune 
delle azioni che hanno caratterizzato 
questi cinque anni nei quali ho avuto 
il privilegio, l’onere e l’onore di essere 
Sindaco della Città di Giussano.
È un bilancio di fine mandato che pone 
in evidenza gli obiettivi raggiunti ed i 
progetti che si sono effettivamente 
declinati sul territorio, idee che hanno 
trovato concretezza e si sono trasfor-
mate in servizi.
Non vi nascondo che, nel ripercorrere 
con la memoria tutti questi risultati, ho 
avvertito la mole di lavoro svolta in que-
sti 5 anni pur caratterizzati, nel periodo 
iniziale del mio mandato, dall’emer-
genza pandemica e da una situazione 
sanitaria che ha messo a dura prova la 
nostra città e la nostra collettività.
L’elenco di progetti, suddivisi per diffe-
rente argomento, è il modo per resti-
tuire a Voi tutti l’impegno e la passione 
con cui, in questi anni, hanno lavorato la 
Giunta Comunale, il Consiglio Comunale 
e chi ha supportato l’infaticabile lavoro 
della macchina comunale, autentico 
propulsore di questa città. 
Senza l’apporto di tutte queste persone, 
questi risultati non sarebbero stati 
possibili. A tutti loro va il mio ringrazia-
mento, nella convinzione che Giussano 
ha una capacità innovativa che la rende 
davvero una città attrattiva e proiettata 
al futuro. In questa direzione, abbiamo 
scelto di guardare nel medio e lungo 
termine, accettando progettualità che 
non ricadessero nel limite temporale 
del mio mandato amministrativo, ma 
che ponessero solide basi per costruire 
progetti e percorsi futuri di sicuro inte-
resse per la nostra collettività.
All’inizio di questo rendiconto, trovate 

agli interessi della collettività.
In tante occasioni sono stato ammirato, 
persino sorpreso, dal “saper fare” tipico 
dei giussanesi: ho sempre incontrato 
persone che, pur di fronte a qualche 
piccola criticità, hanno lavorato nella 
direzione di trovare insieme una solu-
zione, rimboccandosi le mani per realiz-
zarla nel minor tempo possibile.
So bene quanto forte sia l’aspettativa 
della cittadinanza verso gli Enti locali 
ed in particolare verso i Comuni e chi 
li amministra: pur nei tempi e con le 
risorse della Pubblica Amministra-
zione, in questi cinque anni ritengo di 
aver costruito solide basi per guardare 
con ottimismo alle nuove sfide che la 
città si aspetta. Una su tutte: saremo 
sulla direttrice che collega Milano con 
Cortina in occasione delle Olimpiadi 
2026, una vetrina che Giussano dovrà 
sfruttare per veicolarsi ad una platea 
internazionale.
Il tempo delle sfide non è concluso ed 
è per questo motivo che tengo parti-
colarmente a due progetti giunti ai 
nastri di partenza: sono partiti i lavori 
di riqualificazione del Centro sportivo 
“Aldo Boffi” e sono prossimi all’aggiu-
dicazione i lavori per la realizzazione 
del nuovo spazio polifunzionale. Due 
cantieri che entreranno nel vivo nelle 
prossime settimane e che contribui-
ranno ad ampliare i servizi sul territorio, 
anche rivolgendosi a differenti fasce di 
popolazione, offrendosi come poli di ri-
ferimento in ambito culturale, sportivo 
e medico-sportivo.
Lascio a Voi la lettura, confidando che 
possiate trovare in queste pagine il la-
voro svolto nel corso del mandato, a ser-
vizio di una città orgogliosa delle proprie 
radici e fiduciosa nel proprio futuro.

Il Sindaco
Marco Citterio
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Bilancio di fine mandato con
uno sguardo rivolto al futuro
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LA RIQUALIFICAZIONE
DELL’AREA LAGHETTO

Inaugurato nella primavera del 2022, il nuovo punto ristoro 
al Laghetto rappresenta un fiore all’occhiello dal punto di 
vista dei materiali e dell’architettura. Grazie ad un progetto 
condiviso nei dettagli con la Soprintendenza e il Parco Valle 
del Lambro, rispettoso dei vincoli paesaggistici previsti per 
l’area verde, il nuovo info-point si integra con l’ambiente cir-
costante ed ha esteso i servizi a disposizione dei cittadini, 
rappresentando un fondamentale presidio utile anche in 
termini di sicurezza. Ma non è questo il solo intervento che 
ha interessato l’Area Laghetto, l’intera zona è stata interes-
sata da lavori di efficientamento dell’illuminazione pubblica 
che hanno portato alla completa riconversione delle luci 
precedenti con nuove a led, così da garantire un risparmio 
economico e al contempo una maggiore illuminazione. Ad 
essere coinvolti dall’intervento sono stati tutti i punti luce 
del parcheggio di via Stelvio, il perimetro pedonale situato 
attorno al bacino lacustre e i vialetti che conducono verso 
il Laghetto. Un’attenzione particolare ha riguardato il par-
cheggio di via Stelvio, il principale spazio di sosta a servizio 
dell’area Laghetto: la pavimentazione in calcestre è stata 
completamente sostituita con un nuovo manto in cemento 
drenante che ha consentito anche di ripristinare il corretto 
smaltimento delle acque meteoriche. I lavori sono stati in-
teramente finanziati con contributi provenienti da Regione 
Lombardia. Per ripristinare l’operatività dei due fontanili si-
tuati all’interno del Parco Regionale della Valle del Lambro, è 
stato avviato un intervento di riqualificazione naturalistica 
e funzionale delle zone idriche. È stato così progettato un 
puntuale lavoro nelle aree limitrofe al Laghetto e nel reti-

colo minore che alimenta il bacino, ripristinandolo nella sua 
funzionalità così da migliorare l’approvvigionamento idrico 
al bacino lacustre con un conseguente miglioramento delle 
caratteristiche trofiche e di ossigenazione del Laghetto. 
Nell’ottica di ampliare l’offerta di servizi sportivi, nei pressi 
del Laghetto è stata anche installata una nuova area dedi-
cata all’attività fisica all’aria aperta dotata di attrezzature 
da calisthenics. Il circuito comprende due step di diversa 
altezza, una panca per tricipiti, una barra per trazioni a quat-
tro elementi e delle barre parallele.

IL NUOVO SPAZIO POLIFUNZIONALE

Approvato il progetto esecutivo, é già in fase di aggiudicazione 
la gara d’appalto per costruire il nuovo Spazio Polifunzionale di 
via Massimo D’Azeglio, al fianco dell’area Mercato: qui è previ-
sta la realizzazione di uno spazio in grado di ospitare contem-
poraneamente più iniziative, fruibile in ogni periodo dell’anno 
e con un ampio spazio esterno in grado di accogliere eventi 
nella stagione primaverile ed estiva. Il cuore della struttura 
sarà una sala polifunzionale con una capienza di 460 persone, 
dotata di un palco fisso. L’ambiente potrà essere suddiviso in 
più porzioni attraverso una parete insonorizzata che garantirà 
il contemporaneo svolgimento di due eventi senza alcuna in-
terferenza. In prossimità dell’ingresso è prevista anche un’area 
ristoro così da far vivere la struttura al di fuori della program-
mazione di iniziative. Oltre alle sale polifunzionali, un’ampia 
area esterna sarà dedicata alle attività all’aperto: sarà questa 
la nuova agorà della città, oltre che luogo di relazione e di 
ritrovo.
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IL CENTRO SPORTIVO ALDO BOFFI
È stata aggiudicata al Raggruppamento Temporaneo di Im-
prese (RTI) con capofila Italgreen la costruzione delle opere 
di riqualificazione funzionale e di ampliamento del centro 
sportivo “Aldo Boffi” di Paina. Attraverso lo strumento del Par-
tenariato Pubblico Privato (PPP), il Comune ha perseguito l’o-
biettivo di restituire una completa operatività al Centro, ormai 
chiuso dal 2015. Le opere prevedono la riqualificazione del 
manto sintetico del campo a 11 e del campo a 7, un nuovo 
impianto di illuminazione, una nuova struttura coperta con 
campo polivalente e relativi spogliatoi, la realizzazione di quat-
tro nuovi campi da padel con manto in erba sintetica, dotati 
di copertura e riscaldati. Non solo sport per il futuro dell’Aldo 
Boffi: prevista infatti la realizzazione di un nuovo centro me-
dico polispecialistico dove troverà posto la medicina dello 
sport declinata con servizi di fisioterapia e riabilitazione, con 
strutture per ecografie e con professionisti nel campo della 
nutrizione e della medicina del lavoro. Tutte le aree interne al 
Centro sportivo verranno riqualificate con la creazione di un 
piccolo kinder-park, a misura di bambino. Nuovi servizi anche 
per la città e per la zona circostante, dove verrà realizzata una 
nuova area di parcheggio lungo via Tagliamento e verso via Po 
per un totale di 54 posti auto. 

LA NUOVA PISTA DI ATLETICA
DEL CENTRO SPORTIVO BORGONOVO
Il centro sportivo comunale “Stefano Borgonovo” dal 2021 può 
contare su una rinnovata pista di atletica frutto di un impor-
tante intervento di riqualificazione, portato a termine grazie 
ad un accordo di programma sottoscritto con Regione Lom-
bardia. Sono state interamente rinnovate le sei corsie con 
pavimentazione di ultima generazione, intervento che ha per-
messo all’impianto di ottenere la certificazione FIDAL. L’utilizzo 
dei materiali, più performanti dei precedenti, sono stati pensati 
per soddisfare velocisti, mezzofondisti e maratoneti. La com-
binazione cromatica che caratterizza le rinnovate pedane dei 
salti, l’anello della corsa e le corsie della velocità richiamano 

i colori del tricolore e nel verde rimandano al colore sociale 
dell’Atletica Vis Nova, autentico bacino di campioni di cara-
tura mondiale. I lavori di riqualificazione sono stati finanziati in 
parte dal bilancio comunale e per la restante parte in carico 
a Regione Lombardia che ha erogato un contributo a fondo 
perduto del valore di 250.00 euro.

LA NUOVA PIAZZA DEL RIONE SAN GIAN

L’intervento di riqualificazione del rione San Gian di Robbiano 
ha portato alla piena valorizzazione dell’area antistante la 
chiesa di San Giovanni in Baraggia, uno degli edifici di culto 
più importanti del territorio per la valenza storica ed archi-
tettonica. I lavori, inaugurati ufficialmente nel dicembre 2023, 
hanno visto la realizzazione di un sagrato che si sviluppa per-
pendicolarmente alla facciata dell’edificio religioso, creando 
così un piazzale in precedenza non esistente caratterizzato 
da un canale prospettico arricchito con nuova pavimenta-
zione e delimitato da illuminazione a led e nuove alberature. 
Al fianco della piazza, è stata creata una nuova area verde 
contraddistinta dalla presenza di un gelso, tradizionale della 
cascina San Gian. In termini viabilistici i lavori hanno modi-
ficato l’area, rendendola più sicura e mettendo in sicurezza 
automobilisti, pedoni e residenti. Per permettere la pedonaliz-
zazione dello spazio è stato, infatti, eliminato il collegamento di 
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via Toscanini su via Donizetti. L’intervento ha, inoltre, previsto 
il distanziamento di via Donizetti dal comparto di San Gian e 
dalla chiesa di San Giovanni in Baraggia, con l’addolcimento 
delle curvature della carreggiata e una maggior conformità 
alla pista ciclo-pedonale pre-esistente, da cui è separata con 
un cordolo in pietra. In via Donizetti è stato anche realizzato un 
nuovo attraversamento pedonale rialzato utile ad indurre un 
rallentamento del traffico veicolare e soprattutto fondamen-
tale per collegare in sicurezza la piazza, la chiesa, il tratto di 
marciapiede e la ciclopedonale. 

I NUOVI CAMPI DA CALCIO DEL
CENTRO SPORTIVO BORGONOVO

Con un intervento effettuato nel 2022, sono state interamente 
rinnovate le strutture che ospitano l’attività calcistica all’in-
terno del Centro sportivo Stefano Borgonovo, con un investi-
mento complessivo di 780mila euro. I lavori hanno previsto il 
completo rifacimento del campo da gioco da 11 con materiali 
di ultima generazione, ancora più performanti e moderni, e il 
restyling del manto dei campi a 7 in modo tale da favorire la 
pratica calcistica nelle giovani generazioni. Dotare l’impianto di 
campi rinnovati, potenziando ulteriormente l’offerta dedicata 
allo sport sul territorio ed ampliando quindi il bacino d’utenza 
che oggi si allena (e gioca) a Giussano, ha fatto sì che dal 
2022 l’impianto di Giussano sia sede del 14° centro di forma-
zione calcio dell’Fc Internazionale. Il Comune ha inoltre già 
programmato un maxi-intervento da 700.000 euro: saranno 
effettuati micro-interventi su impianti elettrici, illuminazione 
di emergenza, impianto di rilevazione, allarme, impianto idrico 
antincendio, interventi su aree esterne e vie di fuga e installa-
zione gruppi di continuità. Saranno inoltre calendarizzati ulte-
riori adeguamenti richiesti dal CONI, fra cui la messa a norma 
delle tribune e degli spogliatoi. Gli interventi riguarderanno 
anche un rinnovamento generale di immobili e impianti, così 
da conseguire l’obiettivo del risparmio energetico. Vanno in 
questa direzione la sostituzione dei corpi illuminanti delle torri 
faro di tutti i campi da calcio con lampade a led ad accensione 
differenziata, la realizzazione di controsoffitti all’interno degli 

spogliatoi per ridurre i consumi energetici legati al riscalda-
mento, la riqualificazione della tribuna triangolare. Sarà inoltre 
programmato un intervento di sistemazione delle gradinate 
della tribuna scoperta per eliminare criticità dovute alle infil-
trazioni di acqua piovana.

LA NUOVA PISTA CICLABILE IN VIA PO 
Nel corso del 2023 è stato 
avviato il cantiere relativo 
alla realizzazione della 
nuova pista ciclabile di in-
teresse sovra comunale di 
via Po, la strada di colle-
gamento extraurbana che 
consente rapidi sposta-
menti da Giussano verso 
Seregno, Carate e Verano 
Brianza. Un intervento 
dedicato alla mobilità so-
stenibile per favorire spo-
stamenti ad impatto zero 

per l’ambiente ed in totale sicurezza per i ciclisti. L’opera è inte-
ramente finanziata con risorse stanziate da Regione Lombardia 
pari a 150mila euro, a cui sono state aggiunte risorse comunali 
per il completamento dei sottoservizi e per rendere ancor più 
fruibile la pista anche in caso di pioggia o di maltempo. L’opera, 
una volta terminata, avrà un doppio senso di marcia e sarà rea-
lizzata parallela alla carreggiata riservata al traffico su gomma. 
Un intervento a favore della mobilità sostenibile che si collega 
ai tratti già esistenti ma che, in particolare, andrà a servizio del 
rinnovato Centro Sportivo Aldo Boffi offrendo agli utenti un’al-
ternativa sostenibile per raggiungere le strutture.

LA MANUTENZIONE DI STRADE
E MARCIAPIEDI
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Con interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria, nel 
corso del mandato sono stati effettuati lavori di restyling dei 
manti d’asfalto. Gli interventi hanno interessato 50 strade (16 
Km) e 28 marciapiedi (10,3 Km) con un investimento com-
plessivo di oltre 2.700.000 euro nel quinquennio, in parte 
finanziati con fondi PNRR. A seguito di interventi per sotto-
servizi eseguiti da società terze, l’Amministrazione Comunale 
ha sollecitato importanti interventi di ripristini sulle strade 
oggetto di cantierizzazione, ottenendo come da contratto il 
completo rifacimento del manto d’asfalto. Il più consistente, 
per importanza e per lunghezza, ha interessato via Viganò: un 
restyling di oltre 1 chilometro di asfalto senza alcun esborso 
per le casse comunali.

L’ILLUMINAZIONE A LED
La Giunta comunale ha approvato l’adesione alla conven-
zione CONSIP per la fornitura del servizio di pubblica illu-
minazione con l’obiettivo di convertire tutti i punti luce del 
territorio in impianti all’avanguardia con illuminazione a LED.
Nei prossimi 24 mesi è prevista la sostituzione di circa 2.500 
punti luce con tecnologia a LED, che attualmente è già 
presente sul 20% degli impianti. L’innovazione permetterà 
anche di regolare a distanza l’accensione e lo spegnimento 
degli impianti e di rilevare in tempo reale un malfunziona-
mento per poi intervenire più rapidamente in caso di guasto.
L’obiettivo di un’illuminazione pubblica ancora più efficiente 
era stato avviato nel 2021 quando erano stati sostituiti i 
primi 500 punti luci a vapore di mercurio con punti luce 
Led. Nell’ultimo biennio, è proseguita la sostituzione di lam-
pade ormai giunte a “fine vita”, obsolete e non più effi-
cienti dal punto di vista luminoso ed energetico. Con la 
sottoscrizione CONSIP, si profila il traguardo del 100% di 
illuminazione a LED. 

L’AMPLIAMENTO DELLA BIBLIOTECA
CIVICA
Una completa riorganizzazione degli spazi a disposizione 
dell’utenza, con l’utilizzo di entrambi i piani di Villa Sartirana 
e il posizionamento della reception nella “limonaia” con vista 
sul parco, così da creare un nuovo dialogo fra spazi interni ed 
esterni e favorire la promozione della lettura dando il via ad 
una nuova modalità di fruizione di Villa Sartirana, l’edificio di 
maggior pregio storico di proprietà del Comune di Giussano. 
Cruciale nella progettualità dell’ampliamento della biblioteca 
civica, aver identificato il piano terra della Villa come luogo 
deputato ad accogliere i piccoli (e nuovi) lettori, rendendolo 
anche spazio di reception. In questo modo, il piano superiore 
è stato destinato ad uno spazio studio più silenzioso per 

adolescenti e giovani oltre che alla consultazione di volumi, 
riviste e quotidiani da parte del pubblico adulto. L’implemen-
tazione delle attività dedicate alla fascia pre-scolare, con uno 
sguardo verso il mondo dei bambini, dei ragazzi e dei pre-a-
dolescenti, ha permesso nell’ultimo anno un incremento di 
circa il 20% del numero di utenti coinvolti dal prestito libro. 
Iniziative legate alle letture, al gioco di ruolo e al contatto 
con il Parco Sartirana hanno avvicinato nuovi lettori raffor-
zando il legame con gli storici utenti della Biblioteca Civica, 
facendo di Villa Sartirana un vivace polo culturale attivo in 
ogni periodo dell’anno. Un intervento mirato ha riguardato 
anche il Parco esterno alla Biblioteca, dove la collocazione 
di sedute con tavoli consente agli studenti di studiare all’aria 
aperta nella stagione più calda e ai genitori di poter condi-
videre con i propri figli una lettura, magari appena presa in 
prestito. L’ampliamento degli spazi e dei servizi è coinciso 
con un nuovo modo di comunicare: attraverso Facebook, In-
stagram e WhatsApp, la Biblioteca Civica Civica dialoga con 
la cittadinanza, offre spunti di lettura e crea una community 
partecipe e pronta a farsi promotrice di proposte di attività. 
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LA CASA DI COMUNITÀ

Inaugurata nell’aprile 2022, la struttura ha sede presso il 
Presidio Territoriale di via Milano ed ospita numerosi servizi 
fra cui il Servizio di cure primarie, con spazi e ambulatori 
a disposizione dei Medici di Medicina Generale per svolgere 
attività rivolta ai propri pazienti e attività di consulenza con i 
professionisti dell’ASST. La Casa di Comunità ospita il Punto 
Unico di Accesso (PUA), dove è previsto l’accesso per pa-
zienti fragili che hanno necessità di essere presi in carico 
dalla rete dei servizi sociosanitari. Pienamente operativi 
anche l’Ambulatorio per Infermieri di Famiglia e di Comu-
nità, sono inoltre attivi ambulatori specialistici con attività 
ambulatoriali in campo cardiologico, diabetologico, neurolo-
gico, internistico, ginecologo/ostetrico, oculistico, chirurgico, 
ortopedico, fisiatrico. Parte integrante della Casa di Comu-
nità sono il Punto Prelievi, il Servizio di Protesica, la Commis-
sione Invalidi e numerose iniziative aperte alla cittadinanza 
legate ai temi della prevenzione, patrocinate ed ospitate dal 
Comune di Giussano.

L’OSPEDALE DI COMUNITÀ
L’Ospedale di Comunità di Giussano è stato avviato nel 2022 
con una disponibilità di 20 posti letto finalizzati ad istituire il 
reparto di sub acuti, attivo presso il presidio ospedaliero terri-
toriale. Il progetto complessivo ha previsto, a partire dal 2023, 
l’attivazione di ulteriori 20 posti letto di degenza di comunità. 
Comune di Giussano e ASST hanno dialogato con l’obiettivo di 
sviluppare servizi che avessero ricaduta territoriale, fornendo 
supporto alla cittadinanza in situazione di criticità. Parte inte-
grante dell’Ospedale di Comunità di Giussano è l’Hospice, con 
19 posti letto e uno tra i più alti tassi di occupazione di Regione 

Lombardia. Insistono su Giussano, inoltre, un progetto di te-
lemedicina rivolto ai soggetti fragili e cronici che hanno una 
patologia cardiaca e servizi per la Neuropsichiatria Infantile e 
dell’Adolescenza.

LO SPORTELLO LAVORO
Attivato nel 2021 presso la palazzina comunale “La stazione” 
e reso possibile grazie alla collaborazione con AFOL Monza 
Brianza e Provincia di Monza e Brianza, lo Sportello Lavoro 
rappresenta un valido aiuto per la ricerca attiva di una nuova 
attività. Gli utenti ad oggi inseriti nella Banca Dati sono circa 
200, con una percentuale di reinserimento nel mondo del 
lavoro che supera il 30%, percentuale che sfiora il 40% fra 
gli utenti di sesso maschile. Le attività dello Sportello sono 
erogate in modalità integrata con i servizi offerti dalla rete 
territoriale e, durante la ricerca attiva di lavoro, sono frequenti 
i contatti diretti con aziende, Enti o APL per la gestione delle 
ricerche di personale.

IL SERVIZIO “LAVORO DI CURA”
Il servizio “Lavoro di cura” rappresenta un percorso di aggior-
namento rivolto agli assistenti di famiglia utile per mante-
nersi informati sulle differenti tematiche che toccano da vicino 
il loro delicatissimo lavoro. Realizzato in collaborazione con 
Mestieri Lombardia di Monza, nel corso degli anni ha visto il 
coinvolgimento di realtà quali Croce Bianca, Residenza Amica 
e ASST Brianza. Al termine del percorso di aggiornamento i 
partecipanti hanno ricevuto i relativi attestati di partecipa-
zione, utili a validare le competenze ricevute durante le lezioni 
ospitate in Municipio.
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LA MENSA SOLIDALE
Avviato negli anni scorsi per garantire un pasto a chi ne ha più 
bisogno, il servizio di Mensa solidale ha sede presso il Centro 
cottura di via Massimo D’Azeglio ed è coordinato da Ammini-
strazione Comunale, Vivenda e Caritas Ambrosiana. Garantisce 
20 pasti caldi cucinati quotidianamente a cui se ne possono 
aggiungere, in caso di particolari necessità, ulteriori 5 offerti 
dalla società appaltatrice. 

IL DIRITTO ALLA CASA
Per tutelare il diritto alla casa, attraverso il Contributo Affitti 
nel periodo post-pandemico sono state accolte 152 domande 
per uno stanziamento di risorse complessivo pari a 200mila 
euro. A seguire, sono state 166 le richieste finanziate dall’Am-
ministrazione Comunale di Giussano nell’ambito del Bando 
contributi affitti 2022, la misura di sostegno per il pagamento 
del canone di locazione abitativo per l’anno 2022 approvata dal 
Piano di Zona di Seregno. In quest’ultimo caso, il totale erogato 
è stato di 220mila euro, ma il Comune ha ampliato la dotazione 
finanziaria inizialmente prevista così da soddisfare il numero 
crescente di domande pervenute.

IL BUONO BOLLETTA
Istituito a febbraio 2022, il “buono bolletta” è stato interamente 
destinato alle famiglie residenti nel Comune di Giussano. Com-
plessivamente è stato erogato un contributo fra i 200 e i 400 
euro a 237 famiglie in situazione di fragilità per far fronte al 
caro energia e per contribuire al pagamento delle bollette. 

LE CONVENZIONI CON LE ASSOCIAZIONI
L’Amministrazione Comunale ha rinnovato annualmente le 
convenzioni con Caritas e con l’Associazione Banco di Solida-
rietà Madre Teresa. Questo ha permesso di potenziare gli in-
terventi socio-assistenziali sul territorio, offrendo un sostegno 
ai nuclei familiari in condizione di fragilità. Anche attraverso un 
contributo comunale, i volontari hanno così potuto proseguire 
le azioni di distribuzione domiciliare di pacchi di viveri, servizio 
guardaroba, aiuto per il pagamento di utenze domestiche o 
altri interventi in accordo con i Servizi sociali comunali.

I BUONI SPESA
Fra il 2020 e il 2021, attraverso i Buoni spesa, sono stati erogati 
276mila euro a fronte di 900 richieste totali pervenute: la misura 
straordinaria è stata promossa per sostenere i nuclei familiari in 
condizioni di fragilità anche a seguito dell’emergenza Covid-19.
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I CENTRI ESTIVI

L’offerta delle attività estive promosse dal Comune di Giussano 
si è declinata in tre differenti proposte per l’estate con un va-
riegato palinsesto in grado di intercettare i diversi interessi 
delle fasce d’età coinvolte. La scuola dell’infanzia statale “Pic-
cole Tracce” e la scuola primaria “Gabrio Piola” hanno ospitato 
i CRE, assicurando supporto alle famiglie anche al termine del 
percorso annuale scolastico.

LA MISURA NIDI GRATIS
In continuità con le annualità precedenti, il Comune di Giussano 
è stato ammesso in tutte le annualità educative alla Misura Nidi 
Gratis, promossa da Regione Lombardia con l’obiettivo di con-
tribuire all’abbattimento dei costi relativi al pagamento della 
retta di nidi e micronidi.

IL KIT DI BENVENUTO
A partire dal 2022, è attivo il progetto “È nato un bambino, 
è nato un cittadino”: tutte le famiglie dei bambini e delle 
bambine residenti nel Comune di Giussano al momento della 
registrazione in Anagrafe ricevono una lettera di benvenuto 
che consente di ritirare il “Kit nascita”. Il Kit comprende 
diversi articoli per bebè e un QR Code con una serie di infor-
mazioni riguardanti la prima infanzia, fra cui anche i pediatri 
che operano sul territorio e gli asili di riferimento, fino alle 
misure proposte dagli enti pubblici a favore dei più piccoli. 
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LE NUOVE AREE GIOCO
SENZA BARRIERE

Un nuovo spazio inclusivo è stato realizzato nel Parco Nicho-
las Green, progettato e realizzato per il divertimento oltre ogni 
barriera. Nell’area, trovano posto una torre con scivoli e ar-
rampicata, una giostra a forma di tazza, un pannello musicale 
con speciali combinazioni di ritmo, suoni e toni e una doppia 
altalena il cui seggiolino può essere utilizzato in contempora-
nea da bambini e genitori. L’ingresso all’area avviene tramite 
un vialetto accessibile anche a persone con difficoltà motorie, 
mentre la pavimentazione delle aree da gioco è realizzata in 
gomma per assicurare sicurezza e facilità di movimento. L’o-
pera è stata co-finanziata da Regione Lombardia nell’ambito 
del Bando Giochi Inclusivi 2022 ma non è la sola che ha visto 
una specifica attenzione verso il divertimento senza barriere. 
Sono infatti stati realizzati lavori di adeguamento dei parchi 
delle frazioni di Robbiano e Paina mediante la posa di diversi 
giochi, in affiancamento a quelli esistenti, con caratteristiche 
di inclusività.

SPORT E INCLUSIONE
Il Comune si è fatto promotore di un dialogo con le associa-
zioni del territorio per parlare di sport e inclusione, avviando un 
confronto per sviluppare nuovi percorsi che portino persone 
con disabilità ad avere sempre più occasioni per praticare atti-
vità sportiva. Delle 22 associazioni coinvolte, 8 hanno dichiarato 
di aver già avuto esperienze di inclusione di bambini e ragazzi 
con disabilità nei loro percorsi sportivi, condividendo le loro 
esperienze con le altre realtà del territorio e favorendo così 
best practices di inclusione che vanno incontro a disabilità 
comportamentali, motorie o intellettive. 

LA PIATTAFORMA CUDE
Il Comune di Giussano ha aderito alla piattaforma CUDE (Con-
trassegno unificato disabili europei), una banca dati nazionale 
istituita dal Ministero delle Infrastrutture e dei trasporti per 
semplificare la mobilità delle persone con disabilità. Si tratta 
di un servizio a disposizione dei cittadini diversamente abili 
residenti a Giussano in possesso di patente di guida: grazie a 
una gestione delle autorizzazioni coordinata su tutto il territorio, 
presso il Comando di Polizia Locale è possibile ricevere l’auto-
rizzazione che consente di non dover più comunicare l’ingresso 
nelle Zone a Traffico Limitato dei Comuni in cui le ZTL sono attive. 

I NUOVI SPAZI DI SOSTA
PER PORTATORI DI HANDICAP

Nel corso degli anni sono 
stati istituiti nuovi spazi di 
sosta riservati ai portatori 
di handicap, anche imple-
mentando (o rifacendo) la 
segnaletica con linea gialla 
continua che delimita gli 
stalli dedicati. Uno spazio 
di sosta è stato istituito in 
Piazza Carducci, a Birone, 
nei pressi della Farmacia, 
degli ambulatori dei Medici 
di Medicina Generale e delle 
attività commerciali di vici-
nato. Altri sono stati definiti 

in prossimità dei servizi pubblici o di abitazioni che ne hanno 
fatto richiesta.

L’ELIMINAZIONE DELLE BARRIERE
ARCHITETTONICHE
Tutti gli interventi eseguiti su strade e marciapiedi hanno com-
portato l’abbattimento delle residuali barriere architettoniche. 
Specifici lavori hanno riguardato i marciapiedi esterni alla 
scuola primaria di Birone, dove apposite rampe consentono 
ora la salita e la discesa di passeggini e carrozzine. Lavori 
portati a termine anche all’intersezione tra via Fiume e via dei 
Certosini, nelle immediate vicinanze della scuola primaria di 
Paina “Ada Negri”, dell’area mercatale e delle attività commer-
ciali: in questo caso sono stati creati scivoli che garantiscono 
la corretta discesa e risalita sui marciapiedi. All’incrocio con via 
dei Certosini è stato anche posizionato un attraversamento 
pedonale semaforizzato di collegamento con via IV Novembre, 
dove è poi stato definito un camminamento protetto che col-
lega Via IV Novembre a Via Fiume. 
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IL CENTRO STORICO DI ROBBIANO

Il Centro storico di Robbiano è interessato da un maxi-in-
tervento progettato da BrianzAcque e approvato dalla Giunta 
Comunale volto a risolvere i problemi di insufficienza idrau-
lica e a fronteggiare gli episodi di allagamento che si veri-
ficano in modo particolare in via Dante e piazza Cadorna 
in occasione di eventi atmosferici anche di lieve entità. Il 
progetto di potenziamento dei collettori di via Dante-Cadorna 
prevede di un investimento di 1,6 milioni di euro, interamente 
finanziato da BrianzAcque e a costo zero per il Comune. Al 
termine del cantiere è prevista la completa riasfaltatura 
dell’intero tratto stradale interessato dai lavori. Inoltre, è già 
al vaglio dell’Amministrazione Comunale un progetto di valo-
rizzazione del comparto situato fra le vie Dante - Monte San 
Michele e Piazza Cadorna con la creazione di un’area verde, 
di nuovi parcheggi, di camminamenti protetti e di una più 
ordinata viabilità a favore delle attività commerciali e dei 
plessi residenziali oggi presenti.

IL CAMPO DA BASKET DISEGNATO
DAGLI STUDENTI
Un percorso di co-progettazione fra Comune e Liceo “Amedeo 
Modigliani” ha portato al completo rinnovamento del campo 
da basket outdoor situato al fianco delle scuole secondarie 
di primo grado di Giussano. Il Comune ha effettuato il rifa-
cimento completo della pavimentazione, sostituendo la pre-
cedente ormai ammalorata. L’intervento si completerà con la 
posa di un playground interamente disegnato dagli studenti 
dell’istituto superiore giussanese: la loro creatività, ispirata ad 
elementi del territorio locale, diventerà il “campo da gioco” su 
cui ci si potrà divertire, dando un nuovo volto ad uno spazio 
utilizzato quotidianamente da studenti e da gruppi di amici.

GLI INTERVENTI A DIFESA DEL SUOLO
Il Comune di Giussano è beneficiario di 300mila euro per in-
terventi finalizzati alla mitigazione del rischio idraulico e idro-
geologico, tramite manutenzioni e messa in sicurezza di punti 
critici del territorio. Il finanziamento ricevuto rientra nell’am-
bito di programmi pluriennali di interventi di difesa del suolo 
promossi da Regione Lombardia e destinati agli Enti Locali.

LE STRADE BIANCHE
Con un investimento 
di 300mila euro, il Co-
mune ha messo in 
sicurezza 4 “strade 
bianche” comunali, in 
precedenza mai asfal-
tate. Via Monte Santo 
e via Monte Rosa a 
Robbiano, via Vespucci 
a Giussano e via To-
fane in zona Laghetto 
sono state al centro di 
un intervento che ha 
previsto la posa di una 
nuova pavimentazione 
e, laddove necessario, 

la realizzazione di opere per la dispersione delle acque mete-
oriche in precedenza non esistenti. 

I CIMITERI
Nei cimiteri di Robbiano e di Paina sono stati realizzati 96 
colombari aggiuntivi a quelli presenti, 48 per ciascun cimitero, 
in continuità con quelli già esistenti e con finiture in marmo di 
Carrara. Le opere hanno avuto un costo complessivo di circa 
270mila euro e si sono affiancate alla manutenzione ordinaria 
dei cimiteri e alla realizzazione di nuove tombe a terra per 
dotare di nuovi spazi i luoghi sepolcrali della città. All’interno 
del Cimitero di Giussano è stato completato il “Giardino delle 
rimembranze” per la dispersione delle ceneri. In via di defi-
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nizione anche uno spazio per il commiato che sarà costituito 
dal “Viale delle cerimonie” (accessibile anche alle persone di-
versamente abili) e da un “Tempio” per la celebrazione di riti 
di sepoltura. Dal 2022, per incrementare il decoro dei Cimiteri, 
sono presenti gettoniere per il prelievo (e la restituzione) di 
innaffiatoi e scope di saggina.

DUE NUOVE STANZE
IN RESIDENZA AMICA

Con un investimento di circa 100mila euro, è stato ampliato 
il numero di spazi destinati a degenza presso la RSA “Resi-
denza Amica”. L’intervento finanziato dal Comune ha previ-
sto la realizzazione di due nuove stanze con bagno al terzo 
piano dell’edificio, entrambe dotate di balcone affacciato sul 
parco della residenza. Nel corso degli anni, il Comune ha 
assicurato manutenzioni straordinarie a Residenza Amica 
nell’ambito di un accordo quadro che ha previsto specifici 
interventi qualificanti su impianti, sottoservizi, guaine e pa-
vimentazioni.

LA CASERMA DEI CARABINIERI
Completati nell’autunno 2022 i lavori per l’ammodernamento 
della stazione dei Carabinieri di Giussano di via Prealpi, im-
mobile di proprietà comunale. Un intervento necessario 
per agevolare la presenza di carabinieri di entrambi i sessi 
all’interno della struttura, oltre che per razionalizzare gli 
spazi in modo tale da rendere più fruibile l’intero comparto 
preposto alla sicurezza del territorio. Le opere realizzate, 
concentratesi in modo particolare sulle camerate, hanno 
avuto un costo complessivo di 140mila euro: di questi, 
90mila euro provengono da finanziamenti regionali. La ca-
serma, grazie ai lavori eseguiti, dispone di nuove camerate 
e di nuove camere singole. Un ulteriore intervento ha ri-
guardato l’ingresso, per una più puntuale suddivisione fra 
gli spazi destinati ad accogliere il pubblico e quelli destinati 
ad uffici.

LA RACCOLTA DIFFERENZIATA
La percentuale del rifiuto destinato al riuso ha raggiunto quota 
80%, con una crescita costante nel corso del quinquennio a 
dimostrazione dell’attenzione della cittadinanza verso le tema-
tiche ambientali. I dati del quinquennio 2018-2022 mostrano 
che la raccolta differenziata a Giussano è passata dal 71,36 % 
al 79,37. In alcuni periodi dell’anno, la percentuale ha sfiorato 
l’83%, confermando Giussano virtuoso oltre la media regionale. 
Per favorire l’utenza, dal 2021 sono entrati in funzione i di-
stributori automatici per il ritiro dei sacchi per la raccolta 
rifiuti a Robbiano, in via Longoni, e a Paina, in via dei Certosini, 
che si aggiungono a quelli già presenti in via Milano, presso il 
Municipio.

IL SACCO ARANCIONE
Da inizio 2022 è stato attivato sul territorio di Giussano il ser-
vizio di raccolta a domicilio di pannolini, pannoloni e tessili 
sanitari che avviene attraverso l’apposito sacco di colore 
arancione. Il servizio è gratuito e richiedibile da tutti i nuclei 
familiari con bambini di età inferiore ai tre anni o da coloro che 
avessero la necessità di smaltire ausili assorbenti per situa-
zioni di incontinenza. Se nel primo anno di attivazione le utenze 
erano state 400, il numero ha raggiunto a quota 542 nel corso 
del 2023, con un trend incrementale che dimostra l’importanza 
della raccolta domiciliare per le utenze domestiche di panno-
lini, pannoloni e tessili sanitari.

LA RACCOLTA DEL VERDE
A DOMICILIO
Dal marzo 2021 è attiva la raccolta del verde a domicilio per le 
utenze domestiche. Il servizio va incontro alle necessità di nu-
merosi cittadini che possono così richiedere singolarmente di 
sottoscrivere il servizio offerto dalla società Gelsia Ambiente in 
abbonamento annuale ed attivo da marzo a novembre. Anche 
in questo caso i numeri degli utenti sono cresciuti: dai 65 del 
2022, si è passati ai 75 del 2023. 

I PUNTI DI RACCOLTA OLIO
A partire dal 2022, sono attivi in Via Cavera (Sigma), in Via 
Catalani (Crai), in via Prealpi (Carrefour) e in Via Pola (Es-
selunga) i PuntOlio, contenitori tecnologicamente innovativi 
e dotati di sensori di riempimento, dedicati alla raccolta do-
mestica dell’olio alimentare esausto, cioè quello utilizzato in 
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cucina per la preparazione e conservazione del cibo. L’ini-
ziativa permette ai cittadini di conferire il rifiuto in un posto 
alternativo alla Piattaforma Ecologica, più comodo e più fun-
zionale all’utenza.

IL CUBO DEL RIUSO

Inaugurato nel settembre del 2020, il Cubo del Riuso di via 
Nenni nasce con l’obiettivo di creare un circolo virtuoso di 
ri-utilizzo, capace di generare valore sociale e di salvaguar-
dare l’ambiente. Al Centro del Riuso si raccolgono oggetti e 
cose - elettrodomestici, abiti, suppellettili, attrezzature, uten-
sili, mobili - che non si utilizzano più, per destinarli a nuova 
vita, riducendo così la quantità di rifiuti da gestire attraverso 
la libera donazione di beni non più utilizzati, ancora integri e 
funzionanti, contrastando la cultura “usa e getta”. Gestito con 
affidamento pubblico all’associazione giussanese AMA onlus, 
tutto il ricavato viene devoluto a realtà missionarie in Tanzania, 
Madagascar e America Latina.

IL VIGILE ECOLOGICO
Introdotto nel settembre 2021 per verificare il rispetto delle 
regole in materia di smaltimento rifiuti, il servizio del Vigile 
ecologico è affidato a Gelsia Ambiente. Sono mediamente 60 
gli accertamenti mensili dell’operatore incaricato, con segna-
lazioni che riguardano in modo particolare il conferimento dei 
rifiuti al di fuori dagli appositi contenitori o in contenitori non 
conformi e il non rispetto delle modalità di raccolta, oltre ad 
abbandoni indiscriminati. Non solo sanzioni, ma anche pre-
venzione. Attraverso campagne di comunicazione promosse in 
sinergia con Gelsia Ambiente, il Comune ha scelto di intensifi-
care l’azione di sensibilizzazione per contrastare gli abbandoni 
di rifiuti sul territorio. Nei punti maggiormente critici, sono 
stati posizionati cartelli specifici sull’importanza del corretto 
conferimento dei rifiuti, per rimarcare il divieto di ogni abban-
dono sul territorio comunale, richiamando al senso di educa-
zione e di civiltà.

IL NUOVO POZZO DI VIA PASCOLI

Per prevenire potenziali carenze di acqua, il Comune ha 
collaborato con BrianzAcque nella realizzazione di un nuovo 
pozzo in via Pascoli, fondamentale per garantire scorte 
idriche adeguate anche nei periodi estivi. La costruzione si 
affianca agli altri 12 pozzi di emungimento presenti sul ter-
ritorio che assicurano una portata complessiva di 110 litri al 
secondo. Il Comune ha inoltre garantito piena collaborazione 
a BrianzAcque nei lavori per la riduzione delle perdite idriche 
con la sostituzione dei tratti di acquedotto le cui tubazioni 
erano vecchie e ammalorate. Un’operazione strutturale che 
in totale ha riguardato il “ricambio” di 575 metri di tubazioni, 
non più in grado di offrire un servizio affidabile ed efficiente. 
In questo modo è stato possibile recuperare 21,35 metri cubi 
di acqua al giorno, 7,7 mila metri cubi in un anno e incremen-
tare l’affidabilità della rete. 
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I NUOVI EROGATORI D’ACQUA

Due nuovi erogatori di acqua liscia o gassata, refrigerata e 
a temperatura ambiente, sono entrati in funzione nella scuola 
secondaria di primo grado “Salvo d’Acquisto” di Paina e nella 
sala consiliare “Aligi Sassu”. Li ha installati BrianzAcque nell’o-
biettivo condiviso con il Comune di Giussano di promuovere 
la sostenibilità ambientale e, in particolare, di valorizzare 
l’acqua pubblica. Un’iniziativa che si inserisce nel progetto 
“plastic free” avviato dall’Amministrazione Comunale in colla-
borazione con gli istituti scolastici da settembre 2019 quando 
sono state donate ai ragazzi delle medie, grazie al contributo 
di Gelsia Ambiente, le prime borracce in alluminio. Nel corso 
del mandato, sono state consegnate agli studenti delle scuole 
secondarie di primo grado di Paina e di Giussano oltre 1.000 
borracce in alluminio, chiedendo di utilizzarle in sostituzione 
delle tradizionali bottiglie di plastica. 

LE POTATURE
Annualmente è 
stato dato il via ad 
un piano di pota-
ture rispettando 
lo sviluppo e i cicli 
vitali delle piante: 
alle somme stan-
ziate a bilancio, 
sono stati indivi-
duati fondi straor-
dinari (90mila euro 
solo nel 2023) per 
prevenire situazioni 
di potenziale criti-
cità in caso di forte 
maltempo. I lavori, 
calendarizzati nella 

stagione fredda, rispondono alla necessità di eseguire le po-
tature durante il “riposo vegetativo” e quindi tra novembre e 
fine marzo.

LA PULIZIA DEI FOSSI SCOLMATORI
Per aumentare la sicurezza idraulica del territorio e consentire 
il deflusso dell’acqua in caso di piogge intense, l’Amministra-
zione Comunale ha disposto periodiche pulizie straordinarie 
dei fossi scolmatori. L’intervento, a tutela dell’incolumità delle 
persone e delle proprietà pubbliche e private, ha previsto il 
taglio ed il decespugliamento dei fossati che si trovano in 
prossimità di campi e terreni agricoli con la rimozione di erba 
alta, piante nate in alveo e, in alcuni casi, abbandono abusivo 
di rifiuti.

LA PULIZIA DEI CENTRI STORICI

In collaborazione con Gelsia Ambiente, sono stati eseguiti in-
terventi di pulizia straordinaria nel Centro storico di Giussano, 
di Paina e di Robbiano, con particolare attenzione sulle piazze 
e negli spazi a maggior transito personale. Le operazioni di 
pulizia hanno previsto spazzamento e lavaggio della pavimen-
tazione e dei marciapiedi attraverso idropulitrice e lancia con 
getto d’acqua ad alta pressione. 

NUOVE COLONNE PER LA RICARICA
DEI VEICOLI ELETTRICI
Sono stati sottoscritti due protocolli d’intesa non esclusivi per 
l’installazione di infrastrutture di ricarica per veicoli elettrici 
sul territorio comunale entro la fine del 2024. Enel X Way Italia 
Srl posizionerà 5 colonnine di ricarica veloce (da 90 kw) in 5 
punti del territorio: via Nenni (zona Area Mercato Giussano), 
via Cavour, via Dispersi in Guerra (zona Cimitero), via Porta 
(zona Municipio) e via dei Certosini (zona Area Mercato Paina). 
FastWay SpA invece collocherà 2 colonnine per la ricarica da 
50 kw in via Prealpi e in via Viganò.
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LA SEGNALETICA ORIZZONTALE

Ogni anno, in prevalenza nel periodo estivo, circa 50 strade 
del territorio sono state oggetto di interventi di restyling della 
segnaletica orizzontale, con una più accurata definizione delle 
linee spartitraffico, degli attraversamenti pedonali e delle 
aree deputate alla sosta o vietate al traffico veicolare. Com-
plessivamente, gli interventi hanno interessato circa 200 tratti 
con un sensibile incremento del livello di sicurezza stradale e 
con la definizione di nuovi spazi dedicati alla sosta, alla mobilità 
pedonale, all’attraversamento stradale. 

I SEMAFORI “INTELLIGENTI”
DI VIA VIGANÒ
I nuovi impianti semaforici collocati in via Viganò (in prossi-
mità dell’Area Laghetto) hanno portato ad avere una viabilità 
più scorrevole negli orari di punta e nei giorni di esodo verso 
Laghi e Prealpi. Un risultato reso possibile grazie alla tecno-
logia degli impianti in grado di adattare i tempi di attesa ai 
flussi di traffico.

LA VIABILITÀ IN VIALE RIMEMBRANZE
A tutela della sicurezza degli automobilisti, dei pedoni diretti al 
Cimitero, degli studenti del Liceo Modigliani e degli alunni della 
scuola dell’infanzia Aliprandi, è stato istituito il senso unico 
di marcia in Viale Rimembranze, nel tratto compreso tra Via 
Aliprandi e Via Piola, in direzione di quest’ultima. All’intersezione 
tra le vie Umberto I e viale Rimembranze, è stato realizzato 
un marciapiede con una delimitazione riservata al transito 
dei pedoni, così da impedire l’accesso ai veicoli. Infine, è stata 
eseguita la risagomatura delle aiuole spartitraffico esistenti 
lungo Via Umberto I° - via Piola, dove è stata ridisegnata la 
“zebratura” dell’attraversamento pedonale.

L’INCROCIO DI
VIA DELL’ARTIGIANATO

Dall’estate 2021, l’incrocio che si affaccia tra Via della Tecnica, 
via Ugo Foscolo e dell’Artigianato è stato dotato di un nuovo 
sistema semaforico attivo 24 ore su 24. L’intervento, cofinan-
ziato da Regione Lombardia, migliora la sicurezza di pedoni 
e automobilisti in una delle zone cittadine particolarmente 
trafficata, crocevia importante in quanto unisce il confinante 
comune di Mariano Comense con Giussano e la frazione di 
Birone verso Paina. L’incrocio, oggi regolato con semaforo, sta-
tisticamente contava il maggior numero di incidenti, un record 
negativo che è stato pressoché azzerato nell’ultimo triennio.

LA FERMATA DELL’AUTOBUS
DI VIA UMBERTO I°
Messa in sicurezza la zona di fermata dei pullman in via Um-
berto I°, sul lato in direzione Robbiano: creata una discesa 
protetta costituita da uno spazio dedicato in prossimità della 
fermata così da tutelare le fasi di salita e di discesa degli 
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utenti, costituiti in modo particolare dagli studenti che fre-
quentano il vicino Liceo Modigliani.

IL SENSO UNICO
IN VIA SAN GIOVANNI BOSCO
Istituito nel centro di Birone il senso unico di marcia in via 
San Giovanni Bosco, nel tratto compreso fra via Leopardi e via 
San Filippo Neri. Per la sicurezza dei pedoni, dei fedeli diretti 
in chiesa e dei bambini che frequentano la scuola dell’infanzia 
paritaria, è stato creato un ring viabilistico che ordina i flussi 
di traffico e la sosta, con stalli identificati attraverso una rin-
novata segnaletica orizzontale.

I PARCHEGGI IN VIA RAZUNZ
A tutela di tutti gli utenti della Scuola dell’Infanzia “Maria Bam-
bina” (Via Madonnina) di Robbiano, dal 2021 è stato istituito il 
senso unico di marcia nell’adiacente via Razunz, dove sono 
anche stati realizzati parcheggi a disco orario e un cammi-
namento pedonale protetto utilizzato anche dai fedeli diretti 
nella chiesa dei Santi Quirico e Giulitta.

“IO RISPETTO IL CICLISTA”
Il Comune di Giussano ha aderito alla campagna di sensibiliz-
zazione per la sicurezza sulla strada ideata dall’associazione 
“Io rispetto il ciclista”. Nel maggio 2023 sono stati ufficialmente 
inaugurati sei pannelli sul territorio per ricordare agli automo-
bilisti l’importanza di effettuare un sorpasso ad un minimo di 
un metro e mezzo di distanza dal ciclista. 

I MARCIAPIEDI DI VIA ALESSANDRIA

La scuola primaria Carlo Porta di via Alessandria è stata 
oggetto nel 2021 di un intervento di totale ristrutturazione 

dei marciapiedi che conducono all’edificio, con conseguente 
messa in sicurezza dello spazio riservato alla mobilità pedo-
nale. Inoltre, sono stati realizzati interventi sulla viabilità con 
l’istituzione di un senso unico di marcia e con la posa di pa-
letti dissuasori della sosta nell’area adiacente l’ingresso alla 
scuola per evitare la presenza di veicoli in divieto di sosta.

IL MARCIAPIEDE DI VIA FURLANELLI
Nel 2022 è stato completamente rifatto il marciapiede che da 
Robbiano (viale Monza o via don Rinaldo Beretta) porta verso 
San Gian: un’opera migliorativa per la sicurezza dei pedoni con 
un restyling che ha interessato un tratto di circa un chilometro.

LA SICUREZZA IN VIALE MONZA
Per evitare inversioni ad U e pericolose manovre in passato 
causa di gravi incidenti, è stato installato un cordolo sparti-
traffico in viale Monza, in prossimità della rotatoria fra le vie 
Viganò e Prealpi. Un intervento voluto per migliorare la sicu-
rezza stradale e per evitare comportamenti pericolosi da parte 
degli automobilisti, canalizzando in modo regolare i veicoli in 
entrata alla stazione di servizio. 

IL DOSSO STRADALE DI VIA D’AZEGLIO

Realizzato un nuovo dosso stradale su via D’Azeglio in pros-
simità dell’intersezione tra via Bixio, Matella e Giordano per 
ridurre la velocità di transito delle auto. L’intervento, volto a 
tutelare il passaggio in entrata e in uscita degli studenti della 
scuola primaria “San Filippo Neri” di Birone, si è completato con 
la posa di nuova segnaletica orizzontale, con l’abbassamento 
di marciapiedi per superare le residue barriere architettoni-
che e con una più chiara interlocuzione con la pista ciclabile 
già presente in via D’Azeglio. Il costo complessivo delle opere, 
pari a 50mila euro, è stato interamente finanziato con contri-
buti regionali.
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PRESIDIO DELLA POLIZIA LOCALE
NEL CENTRO DI GIUSSANO
Avviato l’iter per l’apertura di un presidio della Polizia Locale nel 
Centro di Giussano: l’obiettivo del Comune è quello di garantire 
un punto di riferimento per la cittadinanza situato nel cuore 
del capoluogo, ampliando così il dialogo con la cittadinanza e 
con gli operatori commerciali del territorio.

LA RETE DI VIDEOSORVEGLIANZA
Ampliata la rete di videosorve-
glianza locale mediante imple-
mentazione delle telecamere 
sulle strade, con particolare 
attenzione ai luoghi di ritrovo 
e alle piazze del capoluogo 
e delle frazioni. Già nel 2019 
sono stati stanziati 100.000 
euro per la realizzazione di 
nuovi impianti collocati presso 
il Parco di Via Santa Marghe-
rita (Paina), il Parco Nicholas 
Green, il Parco Urbano “Oriana 
Fallaci”, l’area del Laghetto di 

Giussano e lungo la Strada Provinciale S.P. 102 al confine 
con il comune di Briosco. Telecamere di ultima generazione, 
in sostituzione delle precedenti, sono state collocate anche 
presso il cimitero di Paina, il Parco di via Pastore, il Piaz-
zale della Chiesa di Birone, il Parco di via Leopardi, la Piazza 
Mercato, il Piazzale della Chiesa di Giussano, il Parco Nicho-
las Green e Piazzetta San Luigi. Per incrementare il livello 
di sicurezza, il Comune si è dotato anche di quattro nuove 
postazioni di lettura targhe, posizionate agli incroci sema-
forici tra la via Viganò e la via Cantore, tra viale Monza e via 
Battisti, tra via Como e Dell’Artigianato ed all’intersezione tra 
via IV Novembre e Udine.

UN DRONE PER IL CONTROLLO
DEL TERRITORIO
Grazie alla partecipazione ad un bando regionale, il Comando di 
Polizia Locale si è dotato di attrezzature di ultima generazione: 
fra queste, anche un drone utile per monitorare dall’alto il ter-
ritorio intercettando eventuali abusi edilizi e rilevando incidenti 
stradali e le relative conseguenze sul traffico locale. Il finan-
ziamento ha permesso anche di dotarsi di un ufficio mobile 

in diretto contatto con il Comando e di foto trappole di ultima 
generazione, utili per contrastare il fenomeno dell’abbandono 
dei rifiuti e individuare chi commette simili azioni, avviando poi 
la procedura per emettere sanzioni.

DIVIETO DI CONSUMO DI BEVANDE
ALCOLICHE IN ORARIO SERALE
E NOTTURNO
È stato introdotto il divieto di consumo di bevande alcoliche nelle 
aree pubbliche dalle ore 18 alle ore 6 con l’obiettivo di incre-
mentare il decoro in città e, in modo particolare, nei luoghi a più 
alta aggregazione. Fanno eccezione le aree attigue alle attività 
commerciali. Per incrementare il livello di ordine pubblico, il Re-
golamento di Polizia Urbana ha inoltre previsto dal 2023 il divieto 
di somministrazione di bevande in contenitori di vetro durante 
lo svolgimento di manifestazioni pubbliche. Resta possibile som-
ministrare bevande attraverso l’utilizzo di contenitori in plastica 
o, ancor meglio, in materiale eco-sostenibile. 

CONTRASTO ALLA GUIDA IN STATO
DI EBBREZZA
Nel corso di servizi straordinari serali in coincidenza con i pe-
riodi estivi o pre-natalizi, gli agenti hanno eseguito puntuali 
verifiche sulle principali strade del territorio per verificare lo 
stato psico-fisico degli automobilisti in transito sul territorio 
comunale. Nel corso del dicembre 2023, il Comune ha aderito 
alla misura regionale “Dicembre in sicurezza” durante la quale 
sono stati 400 i conducenti sottoposti a controllo alcolemico, 
con una percentuale di irregolarità attestatasi al 2.5%.

GLI INTERVENTI
DELLA PROTEZIONE CIVILE

Periodiche esercitazioni del Gruppo Comunale di Protezione 
Civile hanno permesso di simulare situazioni emergenziali e 
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di attivare i piani di emergenza, mantenendo elevato il livello 
di preparazione di tutti i volontari. Esercitazioni che, in conco-
mitanza con le catastrofiche esondazioni avvenute in Emilia 
Romagna e in Toscana, hanno visto alcuni dei volontari gius-
sanesi partire in aiuto delle popolazioni colpite dalla tragedia, 
portando soccorso in modo gratuito e generoso.

LA CONVENZIONE CON L’ANC
Il Comune ha annual-
mente rinnovato la 
convenzione con l’Asso-
ciazione Nazionale Cara-
binieri, gruppo esistente 
a Giussano ormai dal 2004 
e da sempre impegnato in 
attività complementari a 
quelle svolte dalla Polizia 
Locale. La convenzione 
prevede supporto per 
manifestazioni socio-cul-
turali, religiose e sportive 
per coadiuvare la Polizia 
Locale in materia di viabi-
lità o controllo di strutture 

comunali. Sono previsti anche servizi di controllo di parchi e 
giardini pubblici così da segnalare eventuali azioni di danneg-
giamento o episodi di disturbo alla quiete pubblica.

I GRUPPI DI CONTROLLO
DEL VICINATO
Il Comune ha sostenuto l’attivazione del Controllo Di Vicinato: 
ad oggi sono 20 i gruppi attivi sul territorio per un totale di 
circa 530 cittadini coinvolti in un’azione di “sicurezza parte-
cipata” che dura ormai da 7 anni. In base al protocollo sotto-
scritto nel 2022 fra i Sindaci ed il Prefetto di Monza e Brianza, 
è inoltre previsto che la Polizia Locale intervenga per appro-
fondire le segnalazioni e in caso di effettiva necessità interessi 
la stazione dei Carabinieri.

L’ILLUMINAZIONE A LED NELLE SCUOLE
Gli impianti di illuminazione degli edifici scolastici comunali 
sono stati oggetto di un generale intervento di riqualificazione. 
Sono così stati sostituiti circa 620 corpi illuminanti nelle 9 
scuole giussanesi, con un incremento del confort illumino-
tecnico, un consistente risparmio energetico, oltre a una forte 
riduzione della manutenzione periodica. Stimato un risparmio 
energetico intorno al 50 % sui consumi per gli apparecchi so-
stituiti e una riduzione di emissioni di CO2 di circa 50 t/anno.

LA PALESTRA DI BIRONE

Dal 2021 la palestra della scuola primaria “San Filippo Neri” 
di Birone può contare su una rinnovata pavimentazione mi-
gliorativa della qualità e della performance della struttura 
per l’uso ludico e sportivo. Il nuovo parquet è stato trattato 
con vernici ad alta prestazione, adatte a proteggere superfici 
sottoposte ad attività usuranti, così da aumentarne la resi-
stenza e la funzionalità. La realizzazione dell’intervento ha 
fatto seguito ai lavori di messa in sicurezza della tribuna e 
di sostituzione dell’impianto di illuminazione e di segnalazione 
di emergenza.

L’OPERAZIONE SCUOLE SICURE
Il comune di Giussano è risultato beneficiario di un contributo 
Ministeriale, per il tramite della Prefettura di Monza e della 
Brianza che ha approvato il progetto, nell’ambito dell’inizia-
tiva “Scuole Sicure” con cui vengono destinati fondi ai Comuni 
per il finanziamento di iniziative di prevenzione e contrasto 
dello spaccio di sostanze stupefacenti nei pressi degli istituti 
scolastici. Nell’ultimo biennio è stata intensificata la presenza 
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della Polizia Locale, anche in abiti borghesi, nei pressi di tutti 
gli istituti scolastici delle scuole secondarie di primo e secondo 
grado del territorio e in altri contesti frequentati abitualmente 
dai giovani, con lo scopo di prevenire e reprimere il consumo 
e lo spaccio di stupefacenti.

LE BORSE DI STUDIO

Ogni anno il Comune ha premiato con Borse di studio gli 
studenti più meritevoli delle scuole secondarie di primo e 
secondo grado: un modo per dimostrare concretamente la 
stima e l’apprezzamento per l’impegno sui libri. Complessiva-
mente, circa 20mila euro sono stati destinati a supportare il 
talento di ragazze e ragazzi residenti nel territorio comunale. 

LA GENERAZIONE ATTIVA 3.0
Nell’annualità 2022/2023, ha preso il via il progetto “Genera-
zione Attiva 3.0”, un percorso inserito nel Piano per il Diritto allo 
Studio e sviluppato dall’Associazione “Insieme per Jacopo” APS, 
dedicato al protagonismo dei ragazzi delle seconde e terze 
medie delle scuole di Giussano. Il percorso ha analizzato le 
dinamiche di gruppo e si è concluso con un momento aperto 
ai genitori. L’esperienza, ispirata alla logica educativa del peer 
to peer, è poi proseguita grazie al “passaggio di consegne” 
interno alla scuola fra gli studenti coinvolti. 

GLI ORTI DIDATTICI
Nell’area verde esterna della scuola primaria “Gabrio Piola” 
è stato inaugurato l’Orto didattico divulgativo, realizzato con 
fondi Pon Edugreen. Nel giardino è avvenuta anche la piantu-
mazione di due piante da frutto donate dall’Amministrazione 
comunale. Un ulteriore orto didattico, sviluppato in collabora-
zione con il Comune, è attivo nel giardino della scuola primaria 
di Birone.

CAMPAGNA DI SENSIBILIZZAZIONE
SUI BOTTI DI CAPODANNO

In occasione delle Notti 
di Capodanno, il Co-
mune ha invitato la po-
polazione ad un utilizzo 
consapevole di petardi 
e fuochi artificiali per 
rispettare gli amici a 

quattro zampe. Nel Regolamento di Polizia Urbana è speci-
ficato che “l’impiego degli artifici pirotecnici tradizionalmente 
impiegati durante le festività di Natale e fine anno, è ammesso 
a condizione che gli stessi siano totalmente conformi alla nor-
mativa di settore e senza mettere a rischio, attraverso il loro 
utilizzo, la sicurezza fisica delle persone nonché il benessere 
degli animali o l’integrità di beni pubblici e privati”. Anche il 
Comune ha dato un messaggio forte in occasione della Festa 
della Madonna d’ottobre 2023 scegliendo i laser per lo spetta-
colo conclusivo, sostituendoli ai tradizionali fuochi pirotecnici.

LA LOTTA AL RANDAGISMO
L’Amministrazione comunale ha affidato negli anni il servizio 
di custodia e mantenimento dei cani randagi accalappiati sul 
territorio comunale ad Associazioni che specificatamente si oc-
cupano della protezione degli animali e che promuovono campa-
gne di sensibilizzazione contro gli abbandoni e i maltrattamenti.
Dal 2024 il servizio è stato esteso anche alla custodia e al man-
tenimento dei gatti randagi.

LE COLONIE FELINE
L’Amministrazione Comunale ha sostenuto, attraverso un con-
tributo economico, l’attività dell’organizzazione di volontariato 
Cani&Mici per fornire sostentamento e cura ai gatti delle 
colonie feline, anche attuando la cattura dei gatti liberi per 
sterilizzarli e reimmetterli in sicurezza. 

IL CONTROLLO DEI CHIP
La Polizia Locale dispone di un lettore microchip di ultima ge-
nerazione adatto per scansionare i microchip canini, obbliga-
tori per legge in tutta Italia. In questo modo, gli agenti negli 
anni hanno potuto garantire una più veloce restituzione dei 
cani smarriti ai legittimi proprietari, oltre a verificare il rispetto 
delle disposizioni sul tema benessere dell’animale.
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IL VILLAGGIO DI NATALE

Alle tradizionali luminarie che hanno riscaldato le piazze e gli 
assi centrali di Giussano e delle frazioni, dal 2022 Piazza Oriana 
Fallaci ha ospitato un Villaggio di Natale con Pista di pattinag-
gio in cui potersi divertire in un contesto protetto e, nel 2023, 
anche riparato da vento e pioggia. Uno spazio nuovo, arricchito 
con giostre e casetta dei dolciumi, che ha affiancato le tradi-
zionali iniziative promosse in Piazza Roma ravvivate nell’ultimo 
biennio da due installazioni luminose divenute punto di riferi-
mento per una foto ricordo. 

IL VALORE DEL NOSTRO “SAPER FARE” 

In occasione dell’edizione 2022 e del 2023 del Salone del Mobile, 
l’Amministrazione Comunale ha visitato gli stand delle aziende 
espositrici con sede a Giussano, in segno di ringraziamento per 
l’impegno con cui quotidianamente esportano il “saper fare” gius-
sanese e brianzolo in giro per il mondo. Nel corso del mandato 
amministrativo sono inoltre stati organizzati numerosi tour nelle 
aziende del territorio che hanno permesso al Comune di ascol-
tare le richieste provenienti dal territorio e confrontarsi sulle 
possibili azioni da mettere in campo per sostenere gli operatori 
economici locali. L’occasione di dialogo è stata anche un’oppor-
tunità per mettere in evidenza la spinta, la creatività, l’ingegno e 
la forza che contraddistinguono le imprese del territorio.

LE RISORSE PER RIPARTIRE
DOPO IL COVID
L’Amministrazione Comunale ha promosso numerose misure a 
sostegno del tessuto economico della città per far fronte all’e-
mergenza pandemica. Sono infatti stati stanziati 370.000 euro 
a favore delle imprese del commercio al dettaglio, dell’arti-
gianato e dei pubblici esercizi di somministrazione alimenti 
e bevande, che abbiano subito nel corso dell’emergenza covid 
una chiusura o una limitazione della propria attività a seguito 
di disposizioni governative o regionali. Stanziati inoltre 30.000 
euro a favore dei titolari di attività commerciali che abbiano 
subito nel corso dell’emergenza “covid-19” una chiusura o li-
mitazione della propria attività a seguito di disposizioni go-
vernative o regionali. 

IL SUOLO PUBBLICO GRATUITO
Circa 15 attività commerciali hanno usufruito dell’autorizza-
zione all’occupazione gratuita di suolo pubblico concessa 
dalla Giunta Comunale a seguito dell’emergenza da Covid-19. 
Gli esercizi commerciali – in modo particolare bar e tavolini – 
nel 2021 e 2022 hanno potuto occupare gratuitamente spazi 
esterni per posizionare tavolini e sedute così da garantire di-
stanze di sicurezza fra i clienti.

LE FIORIERE DI PIAZZA SAN GIACOMO

La collaborazione con alcune attività del territorio ha portato 
a risultati tangibili anche dal punto di vista dell’arredo urbano 
e del suo decoro: dall’estate 2022, tre attività si prendono 
cura di 7 fioriere che abbelliscono il nostro Centro storico 
e in modo particolare Piazza San Giacomo. Grazie ad un 
accordo di sponsorizzazione a costo zero per le casse co-
munali, le fioriere sono state allestite con nuove essenze ar-
boree e floreali, contribuendo a rendere più bello e colorato 
il centro città.
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IL PGT GUARDA AL CONSUMO ZERO
DI SUOLO

La Giunta Comunale ha avviato il procedimento relativo alla Va-
riante Generale del Piano di Governo del Territorio di Giussano, 
il principale atto urbanistico che fa seguito all’approvazione 
del PGT avvenuta a fine 2019. La scelta di avviare la Variante 
generale al PGT è dovuta ai cambiamenti economici, climatici 
ed ambientali riscontrati negli ultimi anni, una situazione di 
profonde modifiche che impone nuove politiche urbanistiche 
nella gestione del territorio. Il lavoro dei tecnici è quello di 
definire uno strumento moderno che risponda alle esigenze 
attuali del tessuto economico locale, in grado di favorire la 
rigenerazione delle aree dismesse, incentivando la sostenibi-
lità anche in termini di mobilità a basso impatto ambientale, 
garantendo il “consumo zero” del territorio ed anzi ampliando 
la quota di verde oggi presente in città.

IL NUOVO REGOLAMENTO EDILIZIO
Il nuovo Regolamento edilizio comunale, che verrà approvato 
contestualmente alla variante generale al PGT, avrà l’obiettivo 
di proporre un testo in grado di recepire le nuove indicazioni 
regolamentari in materia edilizia e di declinarlo sulle peculia-
rità dello sviluppo urbanistico della città di Giussano, oltre a 
recepire le regole regionali e nazionali vigenti.

IL REGISTRO DEI DIRITTI EDIFICATORI
Istituito il Registro dei diritti edificatori: lo strumento, previ-
sto in applicazione a quanto stabilito dalla Legge Regionale 
12/2005, rappresenta una banca dati aggiornata e trasparente 
a disposizione dei soggetti interessati all’acquisto o alla ces-
sione dei volumi. I contratti che trasferiscono, costituiscono o 
modificano i diritti edificatori sono annotati nel Registro delle 
cessioni dei Diritti Edificatori.

LA RIGENERAZIONE URBANA

Approvata la richiesta presentata per la riqualificazione 
del complesso immobiliare a destinazione industriale, di-
smesso da oltre 5 anni, situato al confine con Verano Brianza 
e collocato lungo l’asse della Statale 36. Per decenni è stato 
uno dei poli produttivi più importanti della città di Giussano, 
il Consiglio Comunale ha approvato l’interesse pubblico nel 
recupero degli immobili in modo tale da avviare azioni di 
rigenerazione urbana sul territorio comunale. L’iter, in via 
di completamento, porterà a rigenerare un’area che ricade 
per il 30% sul territorio di Giussano, senza alcun ulteriore 
consumo di suolo, dando una nuova immagine dell’edificio 
lungo l’asse della SS 36, strategico in funzione delle Olimpiadi 
invernali Milano - Cortina. Complessivamente, nel corso del 
mandato sono stati 8 i progetti approvati e realizzati sul ter-
ritorio di Giussano in aree le cui caratteristiche rientravano 
nella normativa della rigenerazione urbana. Di questi, 5 pro-
getti hanno previsto rigenerazione in ambito residenziale, 2 
in ambito commerciale e uno in ambito produttivo.

I NUOVI INSEDIAMENTI PRODUTTIVI
Il Consiglio Comunale di Giussano ha dato il via libera all’ado-
zione della variante puntuale al Piano di Governo del Territorio 
relativa al Piano particolareggiato produttivo di via Viganò 
e all’Ambito produttivo “D1”. Prevista la realizzazione di nuovo 
Centro di produzione del fresco che andrà a collocarsi su 
un’area che già prevede insediamenti produttivi e che per una 
parte residuale appartiene al Comune di Giussano. Una volta 
terminato, il nuovo polo produttivo - a cui non è associato nes-
sun nuovo supermercato - si inserirà nel contesto ambientale 
attuale nel pieno rispetto dei vincoli prescrittivi e genererà 
ricadute economiche per la città di Giussano. Considerata la 
presenza di insediamenti residenziali e servizi pubblici di inte-
resse collettivo limitrofi all’area dell’intervento, sarà prevista la 
realizzazione di adeguate fasce di mitigazione al fine di ridurre 
l’impatto paesaggistico.
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L’IRPEF DIMINUISCE DEL 15%

Diminuisce la pressione tributaria sulla cittadinanza con la 
diminuzione dell’Irpef. Una prima riduzione dell’Addizionale Co-
munale Irpef si era avuta con delibera di Consiglio comunale 
del 13 dicembre 2021, quando l’aliquota era stata portata dallo 
0,80% allo 0,74%. Nel dicembre 2023 è stata approvata un’ul-
teriore riduzione, portando l’aliquota allo 0.69%. Complessi-
vamente, in cinque anni, l’aliquota Irpef è diminuita del 15%, 
compensata con la capacità dell’Ente di individuare riduzioni 
nella spesa pubblica.

L’ALIQUOTA IMU INVARIATA
Mantenuta invariata, nel corso dell’intero mandato, l’aliquota 
Imu: nessun cambiamento nella determinazione delle aliquote 
e conferma delle detrazioni, in continuità con le precedenti 
annualità.

LA FASCIA DI ESENZIONE TARI
AMPLIATA
Rafforzate e ampliate le agevolazioni per il pagamento della 
TARI per attività domestiche e non domestiche, tariffa che nel 
corso del mandato è stata mantenuta pressoché invariata. 
In particolare, dal 2023, è stato previsto l’ampliamento della 
fascia di esenzione per redditi ISEE fino a 15mila euro, fascia 
ampliata a fronte del tetto massimo di 12mila euro fissato nel 
2022. Sono state inoltre previste anche riduzioni per le fami-
glie numerose (almeno 4 figli a carico) con ISEE non superiore 
a 20mila euro. Nel biennio 2022-2023 il Comune ha previsto 
l’applicazione di un’agevolazione a favore delle utenze dome-
stiche in possesso dei requisiti per l’accesso al bonus sociale 
per il servizio elettrico, gas e idrico. Il Consiglio Comunale ha 
inoltre approvato dal 2023 l’azzeramento della tariffa fissa e 
variabile della TARI per la Fondazione Residenza Amica.

IL PIANO PER IL DIRITTO ALLO STUDIO
Attraverso l’approvazione del Piano per il Diritto allo Studio, 
l’Amministrazione Comunale ha supportato concretamente 
l’attività educativa e formativa quotidianamente svolta nelle 
scuole del territorio. Con una cifra cresciuta negli anni e arri-
vata nell’annualità scolastica 2023/2024 a 2 milioni e 260mila 
euro, sono state assicurate risorse per interventi di soste-
gno e assistenza scolastica, supporto all’attività delle Scuole 
dell’infanzia paritarie del territorio, servizi integrativi fra cui 
pre e post scuola, mensa scolastica e trasporto scolastico, 
acquisto di materiale didattico e attivazione delle sezioni 
estive. È stato inoltre implementato il numero dei progetti 
educativi rivolti sia ai due Istituti Comprensivi che alla scuola 
superiore del territorio, Liceo Amedeo Modigliani. Attraverso 
i fondi del Piano per il Diritto allo Studio, è stata possibile l’at-
tivazione di Corsi di lingua inglese, psicomotricità, educazione 
musicale, educazione alimentare, educazione ambientale, la-
boratori teatrali, atelier artistico-terapeutico e consulenza 
psicopedagogica. A queste azioni, il Comune ha annualmente 
proposto specifici percorsi di promozione culturale trasver-
sali a tutte le scuole della città.

LE AGEVOLAZIONI PER LE FAMIGLIE
NUMEROSE
Il Comune di Giussano ha confermato nel Piano per il Diritto 
allo Studio le agevolazioni a favore delle famiglie residenti 
con almeno 3 figli, con l’obiettivo di calmierare le rette dei 
bambini che fruiscono dei servizi di post scuola infanzia 
statale, pre e post scuola primaria, frequenza delle scuole 
dell’infanzia paritarie. Le agevolazioni prevedono una ridu-
zione delle rette del 20% per tutti i figli di famiglie con 3 
figli e l’esenzione totale per uno dei figli per le famiglie con 
4 o più minori.

LA MENSA SCOLASTICA
PLASTIC FREE E A KM 0
A partire dal settembre 2023, è stato definitivamente abban-
donato l’utilizzo di bottigliette in plastica nelle mense sco-
lastiche: nell’ottica di una gestione “green” del servizio e per 
ridurre l’impatto ambientale, l’acqua viene servita in brocca 
senza utilizzo di plastica. Al tempo stesso, a garanzia degli 
utenti, è stata effettuata l’installazione di filtri «Brita on-tap» 
per la depurazione dell’acqua e relative analisi di qualità cer-
tificate. A seguito del nuovo appalto del servizio di refezione 
scolastica, dal mese di settembre 2023 è aumentato l’utilizzo 
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di prodotti biologici ser-
viti agli alunni. Il 100% di 
verdure, pasta, cereali, 
pane e prodotti da forno 
è ora biologico (a fronte 
del 50% previsto dalla 
normativa), così come 
la totalità dei pomodori 
pelati e dell’olio extra-
vergine. 100% biologici 
anche uova, latte, yo-
gurt, succhi di frutta e 
marmellate. Una quota 
di cibo biologico (fra il 10 
e il 50%) interessa anche 

carne bovina, suina, avicola, salumi e formaggi. 

I SERVIZI EXTRA-SCOLASTICI
Dall’annualità scolastica 2022/2023 e attraverso la rimo-
dulazione delle fasce ISEE, è stata introdotta l’esenzione 
totale per il servizio di Mensa scolastica per i nuclei fa-
miliari con reddito ISEE inferiore ai 1.000 euro, con una 
riduzione del costo-pasto per tutti i redditi ISEE fino a 8.000 
euro. Confermate le agevolazioni a scalare per redditi ISEE 
progressivamente più elevati e la riduzione del 5% per 
“Tariffa fratelli”. Per i non residenti, previsto il pagamento 
dell’intera quota pasto oltre ad una quota una tantum di 
36 euro per l’iscrizione al servizio, cifra che non è prevista 
per i residenti. Dall’annualità 2022/2023 è stata applicata 
la nuova suddivisione per fasce ISEE anche sul servizio 
di trasporto scolastico. A seguito dell’introduzione delle 
nuove fasce ISEE, il Comune ha previsto l’applicazione di 
tariffe in continuità con quelle già precedentemente ver-
sate dalle famiglie. La quota richiesta è stata distinta fra 
famiglie residenti e non residenti: a queste ultime è stata 
applicata una maggiorazione del 20% sulla tariffa della fa-
scia ISEE più alta. 

RIDOTTA DEL 95% LA MOROSITÀ
ALLA MENSA SCOLASTICA
La situazione debitoria delle famiglie nei confronti del Comune 
di Giussano per il servizio di mensa scolastica si è ridotta 
nell’ultimo quinquennio del 95%, attestandosi a circa 6mila 
euro, in calo rispetto ai 165mila euro dell’annualità 2016/2017. 
Le nuove disposizioni del Comune prevedono dal 2022 un de-
bito zero per fruire del servizio mensa. Analogamente, è con-
sentita l’iscrizione al trasporto scolastico e ai servizi pre/post 
scuola solo se in regola con tutti i pagamenti.

LE RASSEGNE TEATRALI

Spettacoli teatrali, tutti ad ingresso gratuito: il Comune di 
Giussano ha organizzato rassegne teatrali estive per vivere 
in città le sere d’estate, immersi nello straordinario conte-
sto scenografico e naturalistico di Villa Sartirana. Promossa 
e organizzata dall’Amministrazione Comunale, la rassegna 
“E-state a Giussano” ha portato in città oltre 60 spettacoli 
diventando appuntamento fisso del palinsesto estivo, pro-
ponendosi al pubblico anche nel periodo pandemico nel ri-
spetto del distanziamento imposto dalle norme nazionali. Dal 
2022, ulteriori micro-rassegne sono state promosse anche 
nel periodo autunnale, invernale e primaverile, sempre ad 
ingresso gratuito.

IL CONCORSO STRUMENTISTICO

Giunto nel 2024 alla sua 28esima edizione, il Concorso stru-
mentistico “Città di Giussano” ha visto crescere negli anni il 
suo rilievo in ambito nazionale. All’ormai tradizionale appun-
tamento musicale del territorio, promosso dall’Amministra-
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zione Comunale di Giussano in collaborazione con sponsor e 
aziende partner, hanno partecipato negli anni una media di 
oltre 100 musicisti provenienti da ogni parte d’Italia e dall’e-
stero. Nel 2022, anche RaiDue ha dedicato un servizio alla finale 
del concorso inserendolo fra gli eventi culturali di rilievo nel 
panorama italiano. I vincitori del concorso si sono poi esibiti 
a Giussano nel corso di eventi dedicati, ospitati nei luoghi di 
cultura della città.

ADESIONE A VILLE APERTE

Il Comune di Giussano ha aderito a tutte le edizioni di Ville 
Aperte, aprendo al pubblico i patrimoni artistici presenti sul 
territorio. Visite guidate hanno interessato la Sala del Consi-
glio Comunale e il ciclo di vetrate realizzate da Aligi Sassu, 
sul territorio porte aperte anche per il Cortile degli Affreschi 
situato in Piazza Sauro a Paina che in virtù del desiderio di 
ampliare il dialogo col territorio ha ospitato anche momenti di 
letture animate destinate ai bambini e organizzate in collabo-
razione con il Comune.

LE CONFERENZE FAI
In collaborazione con la delegazione di Monza del FAI – Fondo 
Ambiente Italiano, il Comune di Giussano nel 2022 e nel 2023 
ha promosso un percorso artistico-culturale incentrato sui 

materiali e linguaggi artistici in Brianza. A seguito della si-
nergia col FAI, sono state proposte alla cittadinanza tre visite 
guidate gratuite al Molteni Museum a Giussano, al Rossini 
Art Site a Briosco e al Cenacolo di Santo Stefano a Lentate 
sul Seveso.

LE INIZIATIVE CONTRO LA VIOLENZA
DI GENERE

In occasione della Giornata internazionale contro la violenza 
sulle donne, il Comune ha promosso iniziative aperte alla cit-
tadinanza ed ha implementato elementi simbolici sul territorio 
fra cui la posa di panchine rosse nel capoluogo e nelle frazioni. 
Dal 2022, il Comune di Giussano, personale specializzato nel 
contrasto a maltrattamenti e bullismo e l’Arma dei Carabinieri 
incontrano gli studenti del Liceo Artistico “Amedeo Modigliani” 
per informare e sensibilizzare sul tema della violenza sulle 
donne. Al contempo, il Comune ha patrocinato e supportato 
l’attivazione di corsi di difesa personale per veicolare le tec-
niche più adatte per salvaguardare la propria incolumità in 
caso di aggressione.

LA GAME ZONE IN VILLA SARTIRANA
Inaugurata a gennaio 2024 la 
Game Zone negli spazi della 
Biblioteca Civica: un calen-
dario di giornate dedicate 
accoglie famiglie e giovani 
che possono utilizzare gli 
spazi di Villa Sartirana per di-
vertirsi con i giochi da tavolo 
messi loro gratuitamente a 
disposizione e con giochi di 
ruolo sviluppati attraverso la 
presenza di figure dedicate.
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LA CITTÀ DEI LIBRI
Fondazione Cariplo, nell’ambito del Bando “‘Per il Libro e la 
Lettura”, ha finanziato con 20mila euro la progettualità pro-
posta dal Comune di Giussano dal titolo “La città dei libri” 
e costituita da 7 azioni di promozione alla lettura attivate 
nell’estate 2023 e proseguite nel primo semestre 2024. Il 
progetto del Comune di Giussano verte su iniziative di pro-
mozione per avvicinare sempre più persone al piacere della 
lettura, creando occasioni ludico-culturali che contribuiscano 
ad ampliare l’accesso alla lettura favorendo il coinvolgimento 
di nuovi lettori.

I MERCATINI DEI LIBRI USATI
Il Parco di Villa Sartirana ha accolto dal 2021 “Libri in circolo”, 
un mercatino di libri usati che consente all’utenza di trovare 
testi nuovi ad offerta libera. Non solo: il contributo dei lettori 
per l’acquisto dei libri è stato destinato a sostenere l’attività 
stessa delle associazioni presenti con i rispettivi gazebo, favo-
rendo così la vivacità del territorio giussanese e le molteplici 
attività promosse dai sodalizi presenti in città.

I NOSTRI GIOVANI, BIBLIOTECARI
PER UN GIORNO
Nato con l’obiettivo di avvicinare alla lettura la fascia 8-14 anni 
e vederla protagonista all’interno della Biblioteca Civica, il pro-
getto “Bibliotecario per un giorno” ha registrato la presenza di 
oltre 40 ragazze e ragazzi nell’estate 2023. La giornata tipo ha 
previsto una serie di attività in affiancamento al personale che 
opera all’interno della Biblioteca Civica: i posti disponibili per 
vivere l’esperienza sono andati esauriti nel giro di poche ore e 
la stessa iniziativa sarà riproposta anche nell’estate 2024. Ma 
non è tutto: la rassegna “Tre buone notizie” divulgata da Il Mu-
lino Bianco inserisce l’iniziativa fra le best practices di politiche 
giovanili a livello italiano.

LE LETTURE ANIMATE E DIFFUSE
Per avvicinare bambine e bambini della scuola dell’infanzia e 
primaria al piacere della lettura, il Comune ha promosso 20 
appuntamenti con le “Letture animate diffuse”, un’attività di 
promozione alla lettura ospitata dalle scuole dell’infanzia e da 
luoghi inediti come la sede del CAI Paina o il Cortile degli Af-
freschi di Paina. 

AL BAR CON L’AUTORE
Dall’estate 2023 ha 
preso il via “Al bar 
con l’autore”, un 
progetto inserito 
nel format “La Città 
dei libri” che porta 
il confronto fra 
scrittori e lettori in 
luoghi di convivialità 
quali bar e punti di 
ritrovo aperti alla 
cittadinanza. Un’oc-
casione, per lettori 
tradizionali e nuovi, 
per incontrare au-
tori, dialogare, sco-
prire nuovi volumi e 

degustare un caffè o un aperitivo.

IL BOOKCROSSING DIFFUSO
Nell’ambito del progetto “La città dei libri”, sostenuto da Fon-
dazione Cariplo, è stata costruita e sviluppata una rete di 
Bookcrossing diffuso che coinvolge scuole (dell’infanzia, pri-
marie e secondarie) e attività commerciali del territorio: nei 
corner dedicati, chiunque può prendere in prestito un libro o 
portarne uno proprio, favorendo così un virtuoso scambio di 
letture a costo zero per il territorio. La “rete” si è estesa col 
passare dei mesi e ha creato un appassionato coinvolgimento 
di circa 10 attività commerciali del territorio. Attraverso pe-
riodici “rifornimenti” con testi donati dalla cittadinanza, sono 
anche state rilanciate le Casette dei libri collocate in Piazza 
San Giacomo e in via Leopardi (di fronte alla chiesa di Birone). 
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Un virtuoso circolo 
di promozione della 
lettura, dove chiun-
que può prelevare 
un testo (col solo 
impegno di restitu-
irlo una volta ter-
minato) o lasciarne 
uno da condividere 
con la cittadinanza. 
Il tutto, senza alcun 
costo.

LE PIETRE D’INCIAMPO

L’Amministrazione comunale nel 2021 ha aderito al Comitato 
provinciale “Pietre d‘inciampo” e sono due le pietre posate 
in città in ricordo di Aurelio Bellotti e Giuseppe Fumagalli, 
entrambi Internati Militari Italiani che non fecero ritorno dai 
campi di concentramento nazisti. Le due pietre si trovano sul 
viale che conduce al Municipio, dove il Comune intende pro-
prio creare uno spazio istituzionale di riflessione sugli orrori 
della guerra. Nel 2024, l’Amministrazione Comunale ha coin-
volto ed incontrato 500 studenti delle scuole per spiegare, 
e mostrare, le stolpersteine, pietre d’inciampo realizzate 
dall’artista tedesco Gunter Deming. Per favorire la riflessione 
sui fatti drammatici che hanno sconvolto il secolo scorso, 
il Comune ha donato agli Istituti Comprensivi del territorio 
volumi che parlano della shoah e delle Foibe, consegnando 
i testi in occasione del Giorno della Memoria e del Giorno del 

Ricordo e ha organizzato letture e spettacoli teatrali aperti 
alla cittadinanza.

IL RICORDO DEI MARTIRI DELLE FOIBE
In occasione della ri-
correnza del “Giorno del 
Ricordo” del 10 febbraio 
2021, è stata intitolata 
alla memoria dei “Mar-
tiri delle Foibe” l’area 
verde situata fra piazza 
della Repubblica e via 
Cavour. La targa vuole 
così ricordare i massacri 
perpetrati ai danni delle 
popolazioni di Istria, Ve-
nezia Giulia e Dalmazia 
nel corso del II° conflitto 
mondiale e nell’imme-
diato dopoguerra.

LO SCAFFALE DELLA LEGALITÀ
In occasione della XXVIII 
Giornata della Memoria 
e dell’Impegno in ricordo 
delle vittime innocenti 
delle mafie, è stato inau-
gurato nella Biblioteca Ci-
vica “Don Rinaldo Beretta” 
lo Scaffale della legalità, 
collocato al centro dell’e-
meroteca. Lo scaffale 
accoglie libri e materiali 
dedicati alla conoscenza 
del fenomeno mafioso, 
ma soprattutto al ricordo 
degli uomini e delle donne 
che si sono dedicati e, tal-

volta, hanno sacrificato la propria vita in nome della giustizia e 
della lotta alla criminalità organizzata. 

PER NON DIMENTICARE
ORIANA FALLACI
Lo spazio verde del Parco Urbano situato nei pressi dell’a-
rea feste è dedicato dal 2021 alla figura della giornalista e 
scrittrice Oriana Fallaci, scomparsa a Firenze nel settembre 
del 2006.
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LA CASA DELLE ASSOCIAZIONI
Rinnovata con nuovi criteri l’assegnazione ad Enti e associa-
zioni degli spazi presso l’immobile “La Stazione”, situato fra via 
Fermi e via Milano. Sono nove attualmente le associazioni che 
usufruiscono degli spazi interni all’immobile dove prende vita la 
vivacità culturale e sociale del nostro territorio. Il rinnovo delle 
convenzioni con il Comune ha permesso ai due Corpi bandistici 
del territorio di avere sede presso le scuole del territorio, così 
come all’Atletica Vis Nova, al Vis Nova Calcio e al Circolo Tennis 
di poter disporre delle strutture all’interno del Centro Sportivo 
“Stefano Borgonovo”. Infine, pieno sostegno è stato assicurato 
all’Associazione Ca’ Vera, all’International Club Academy e a Il 
Mosaico che attraverso gli spazi di via Cavera, di via Zara e di 
corso Milano portano avanti attività e proposte a favore della 
cittadinanza.

LA COLLABORAZIONE CON LA PRO LOCO

Rinnovata la collaborazione e la convenzione con Pro Loco 
Giussano allo scopo di promuovere la Città di Giussano, 
valorizzando le peculiarità del territorio e favorendo l’ag-
gregazione con eventi di richiamo locale e sovracomunale. 
Grazie alla sinergia fra volontari e Comune, si sono così ri-
petuti appuntamenti di straordinario richiamo come la Festa 
della Madonna d’Ottobre, il Corteo delle Giubiane, il Natale in 
Piazza, la Mostra dei Presepi, la Mostra di Modellismo, Miss 
Giussano, la Festa di Primavera, la Festa di San Martino e, con 
cadenza biennale, la rievocazione storica “Il ritorno di Alberto 
da Giussano”.

IL VOLONTARIATO È CULTURA
L’Amministrazione Comunale, in collaborazione con AIDO, 
ADMO, ARCA, AVIS, Croce Bianca, Il Mosaico, Io corro con Gio-
vanni e La rete di Emma, nel 2022 ha proposto il format “Il 
volontariato è Cultura”, composto da momenti divulgativi che 
hanno permesso alle associazioni coinvolte di presentarsi e 
raccontarsi alla cittadinanza.

I FONDI STRAORDINARI
PER LE ASSOCIAZIONI
Per favorire la ripartenza dopo le chiusure imposte dall’e-
mergenza sanitaria, il Comune ha stanziato 100.000 euro, in 
favore delle società sportive, associazioni sportive e ope-
ratori sportivi che hanno sede operativa sul territorio co-
munale. Un contributo che ha così permesso di riprendere le 
attività anche rispettando le normative in vigore nel periodo 
post-pandemico.

IL NUOVO BIKE PARK

Dal 2021 Giussano ha il suo primo Bike Park, una pista pen-
sata e realizzata per le mountain bike, concessa in gestione al 
Gruppo Sportivo Giovani Giussanesi per promuovere l’attività 
ciclistica e per organizzare corsi, in particolare, per i più piccoli. 
La pista, situata in un’area sterrata, ha visto la riqualificazione 
e la restituzione alla comunità giussanese dell’ormai da tempo 
incolta area verde (ex vivaio) in via Nenni. All’interno del Bike 
Park è stato tracciato un percorso tecnico in collaborazione 
con la Nazionale Italiana di Mountain Bike e sono stati attivati 
corsi di avvicinamento all’attività ciclistica.

I CONTRIBUTI ALLE ASSOCIAZIONI
SOCIALI, CULTURALI E SPORTIVE
Il sostegno alle attività delle associazioni si è tradotto, negli 
anni, nello stanziamento di risorse economiche e nel soste-
gno alle iniziative attraverso patrocinio comunale. In ambito 
sociale, la somma stanziata ai sodalizi nel corso del man-
dato sfiora i 200mila euro, con una particolare attenzione 
verso Croce Bianca Giussano, Associazione Ca’ Vera, Caritas 
Comunità San Paolo e Banco di Solidarietà Madre Teresa. In 
ambito culturale, il Comune ha erogato contributi per oltre 
30mila euro, patrocinando 151 eventi con un picco nel 2023 
(76), pari ad una iniziativa ogni 5 giorni. Il sostegno alle asso-
ciazioni sportive ha previsto contributi per 110mila euro (di 
cui 100mila erogati a seguito della pandemia per la ripresa 
delle attività) e 50 patrocini.
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LE NUOVE REGOLE PER LE PALESTRE
Approvato il nuovo Regolamento per l’utilizzo delle palestre sco-
lastiche di proprietà comunale in orario extra — scolastico da 
parte di associazioni e società sportive. Il documento, aggiornato 
rispetto al precedente per renderlo ancora più puntuale nelle 
tempistiche e nelle modalità operative, ha l’obiettivo di favorire 
il dialogo fra Comune e associazioni e di favorire l’utilizzo degli 
spazi pubblici per la promozione dell’attività sportiva locale.

IL DIALOGO COMUNE-CITTADINO
SI SEMPLIFICA
Sono 630mila euro i fondi PNRR che il Comune di Giussano ha 
ricevuto per progetti di innovazione digitale: la parte più consi-
stente (pari a 280mila euro) ha previsto l’attivazione di nuove 
istanze digitali e nuove interfacce tese a rendere sempre più 
semplice ed immediato lo scambio comunicativo-informativo 
fra Ente e utente. Con 60mila euro è stata sviluppata l’integra-
zione dei processi di notifica degli atti a valore legale con la 
Piattaforma Nazionale delle notifiche digitali, agevolando così 
i tempi del dialogo fra Comune e cittadinanza e semplificando 
la gestione del pagamento. Parte delle risorse sono state de-
stinate all’innovazione dell’infrastruttura interna del Comune 
e al passaggio in cloud dei dati, implementando il livello di 
sicurezza dei database, migliorando l’efficienza dei servizi e 
razionalizzando i costi dei data center, come da indicazioni di 
AGID (Agenzia per l’Italia digitale). 

L’APP MUNICIPIUM
Amministrazione Comunale e cittadini possono dialogare in 
modo ancor più rapido e tecnologico attraverso “Municipium”, 
disponibile gratuitamente su Apple Store e Play Store, che ha 
l’obiettivo di essere uno strumento di interazione attraverso 
le molteplici funzioni che questa applicazione offre. L’App 
offre al Comune la possibilità di inviare ai cittadini comuni-

cazioni istantanee tramite notifiche 
push, fornisce informazioni relative 
alle tematiche più frequentemente 
ricercate dalla popolazione, indivi-
dua eventi ed iniziative di interesse 
locale e consente all’utenza di met-
tersi in diretto contatto con il Co-
mune grazie alla comoda funzione 
delle “Segnalazioni”, tramite la quale 
è possibile inviare una segnalazione, 
geolocalizzata e corredata di foto, di 
situazioni per le quali viene ritenuto 
necessario l’intervento del Comune.

L’APP IO
Sono in corso di implementazione i servizi a disposizione della 
cittadinanza tramite App IO, che già consentiva al cittadino di 
ricevere messaggi informativi sulle istanze presentate telema-
ticamente e di pagare tramite PagoPA.

I SOCIAL MEDIA
Il Comune di Giussano e la Biblioteca Civica “Don Rinaldo Be-
retta” sono sbarcati su Instagram con account ufficiali colle-
gati alle rispettive pagine Facebook. Sui nuovi account social 
sono pubblicate foto e video, con una particolare attenzione 
ai nuovi linguaggi del web. I profili social di affiancano alla 
comunicazione che l’Ente attua quotidianamente attraverso il 
sito internet ufficiale, la newsletter settimanale, l’informatore 
trimestrale e le notizie alla stampa: molteplici mezzi che si 
adattano alle esigenze trasversali di una popolazione che ha 
differenti richieste e differenti linguaggi.
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SPORT AL PARCO DIVENTA EUROPEO
Confermato con cadenza annuale l’appuntamento di promo-
zione sportiva per le associazioni del territorio con l’organizza-
zione di Sport al Parco, manifestazione che mette in mostra la 
vivacità sportiva del territorio. Nel 2023, il Comune di Giussano 
ha inserito l’evento fra le iniziative della Settimana europea 
dello Sport (EWOS, European Week Of Sport), a cui il Comune 
ha formalmente aderito. 
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omenica 21 gennaio è stato ricordato il 15° anniver-
sario della costituzione della Comunità Pastorale S. 
Paolo, inaugurata il 25 gennaio 2009 dal compianto 

don Silvano Caccia, allora parroco a Giussano da pochi mesi e 
scomparso, per una tragica fatalità, il 19 marzo dello stesso anno.
Don Silvano aveva sostituito a Giussano don Franco Cardani (par-
roco dal 1995 al 2008). Dopo don Silvano la Comunità Pastorale 
S. Paolo è stata guidata da don Norberto Donghi (2009-2014), 
da don Sergio Stevan (2014-2023) e, dal 2023, da don Emanuele 
Salvioni. 
Alla cerimonia (vespro solenne), la prima presieduta da don Ema-
nuele, erano presenti il sindaco Marco Citterio con la giunta e 
numerosi consiglieri comunali e i rappresentanti delle numerose 
associazioni operanti in ambito socio-culturale nella nostra città.   
Nell’occasione il sindaco ha rinnovato l’annuale offerta alla Comu-
nità della cera destinata ad alimentare la “lampada degli amma-
lati” sempre accesa in basilica a Giussano.
Nel segno della tradizione instaurata da don Sergio, al termine 
dell’incontro don Emanuele ha donato alle autorità e ai respon-
sabili dei gruppi presenti il testo del discorso alla città che l’arci-

vescovo Mario Delpini ha tenuto a Milano durante la S. Messa nel 
giorno di S. Ambrogio, lo scorso 7 dicembre, intitolato: “Il coraggio 
uno se lo può dare”.
Don Emanuele Salvioni nell’omelia ha rivolto alla comunità civile 
l’invito di mons. Delpini a guardare con ammirazione alla testimo-
nianza di uomini del nostro tempo che sono parola ed esempio di 
fiducia e, primo fra tutti, a papa Francesco e a raccogliere le sue 
parole di incoraggiamento, di chiamata alla responsabilità.
“È come se una parola corale ci raggiungesse per chiamarci: Ci 
saranno ancora, a Giussano, uomini e donne che si fanno avanti 
per seminare fiducia? Ci saranno ancora, a Giussano, uomini e 
donne, che seminano fiducia perché meritano fiducia?
Noi questa sera siamo qui per dire: Sì, noi ci siamo! Sì, noi siamo 
desiderosi di farci carico dell’impresa di seminare fiducia, anzi-
tutto meritando fiducia! Sì, noi ci facciamo avanti con fierezza e 
modestia, con una sorta di letizia insieme con un vivo senso di 
responsabilità”.

Anniversario della Comunità 
Pastorale San Paolo
Festeggiato domenica 21 gennaio con una cerimonia solenne

D

a cura della Comunità Pastorale San Paolo

Nuovi cerimonieri e chierichetti di Giussano e di Paina

Ragazzi di 1a e 2a media, 10/11 febbraio a Torino, Sermig e Colle 
don Bosco.

Don Angelo Pessina, nato a Milano l’1.10.1935, ordinato sacerdote a 
Milano il 21.06.1958, parroco di Birone dal 1980 al 2008, è deceduto 
a Seregno lo scorso 3.12.2023. Fu il secondo parroco di Birone, dopo 
don Romolo Mariani, primo parroco dal 1948 fino alla sua morte 
avvenuta nel 1980. 
Don Cecilio Rizzi, nato a Giussano il 18.6.1936, fu ordinato sacerdote 
il 3.4.1960; dal 1960 al 1971 vicario a Carate; dal 1971 al 1999 vari e 
prestigiosi incarichi pastorali e curiali a Milano; dal 1975 al 1999 
vicario a Milano, S. Babila; dal 1999 al 2013 parroco a S. Francesco 
di Paola, poi residente, e dove poi è deceduto il 13 gennaio 2024.

La scomparsa di don Angelo 
Pessina e di don Cecilio Rizzi

Cammino di Sirio
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L’assemblea annuale 
del gruppo Aido Giussano 
Domenica 7 aprile i festeggiamenti per il 45° di fondazione

a cura di AIDO Giussano

resentazione e nomina dei candidati sono state ef-
fettuate domenica 4 febbraio nella sala civica Villa 
Mazenta durante la 46a assemblea annuale del 

gruppo a cui hanno partecipato soci, volontari e amici dell’as-
sociazione locale guidata da Piero Gallo. 
Nel corso della mattinata sono state ripercorse le numerose 
iniziative organizzate nel 2023: gli eventi sportivi, le conferenze 
mediche, i corsi di aggiornamento, le cerimonie in memoria 
dei donatori scomparsi, gli incontri ricreativi, l’inaugurazione 
della “Panchina del dono” e l’impegno con gli studenti delle 
scuole medie di Paina e Giussano. È stato presentato anche 
il programma delle iniziative per il 2024, che segue la traccia 
del 2023, con l’inserimento di alcune novità e un evento clou: 
i festeggiamenti per il 45° di fondazione di AIDO Giussano di 
domenica 7 aprile che si apriranno con la S. Messa in suffragio 
dei donatori (ore 08.30 in Basilica) e proseguiranno alle 9.45 
con l’incontro celebrativo, la consegna delle targhe alle fami-
glie dei donatori del 2023-2024 e i riconoscimenti ai consiglieri 

anziani, presso la Sala don Caccia dell’Oratorio di Giussano.
All’Assemblea sono intervenuti anche il Sindaco Marco Citterio, 
rinnovando il saldo legame fra AIDO Giussano e l’Amministra-
zione Comunale e, in rappresentanza della Sezione AIDO Pro-
vinciale Monza Brianza, il consigliere nazionale Lucio D’Atri che 
ha sottolineato l’ottimo lavoro dei volontari giussanesi, grazie a 
cui, nell’anno appena trascorso, si è registrato un aumento di 
consensi alla donazione (anche all’atto del rinnovo della carta 
d’identità) e sono cresciute le iscrizioni all’Aido. 
Durante la riunione di martedì 13 febbraio, il rinnovato Consiglio 
AIDO Giussano ha provveduto al rinnovo delle cariche. Anche per il 
prossimo quadriennio 2024-2028, il gruppo locale sarà guidato dal 
Presidente Piero Gallo coadiuvato dalla VP Rosella Sanvito, dall’Am-
ministratore Maria Grazia Elli, dalla segretaria Ombretta Rosa.

P

Inaugurata la “panchina del dono” 

È stata inaugurata domenica 3 dicembre, al Parco Nicholas Gre-
en di Giussano, la “panchina del dono”. Non una semplice panchi-
na ma un simbolo di rinascita, perché – come ha ricordato Piero 
Gallo, Presidente del Gruppo AIDO Giussano durante l’inaugurazio-
ne – con il dono dei propri organi si possono salvare tante vite e 
restituire speranza e dignità a persone gravemente ammalate.
L’iniziativa di AIDO Giussano, lanciata qualche mese fa, è stata ac-
colta favorevolmente dall’amministrazione comunale che ha subi-
to avviato le procedure per l’acquisto e l’allestimento di 4 panchi-
ne del dono, una per ciascuna frazione. Oltre a quella inaugurata 
domenica 3 dicembre, altre panchine sono state posizionate in 
punti strategici di Paina e Birone, mentre a Robbiano si dovrà at-
tendere la fine dei lavori di manutenzione stradale.
Madrine della cerimonia sono state le giovanissime atlete del 
Basket Robbiano e del Fight Club Robbiano; insieme al Sindaco 
Marco Citterio, alla Giunta comunale e al Consigliere AIDO Nazio-
nale Lucio D’Atri, i volontari dell’AIDO locale hanno ricevuto la be-
nedizione del parroco don Emanuele Salvioni prima del taglio del 
nastro e delle foto di rito.

Bormio 3-8 marzo 2024
Giochi invernali per trapiantati

Piero Gallo, Presidente AIDO Giussano, il 16 gennaio 2024 alla presenta-
zione dei Giochi invernali per trapiantati “Bormio 2024”. Nella foto con la 
mascotte Donato e la Presidente Mondiale dei giochi, sig.ra Liz Schlick.

Il consiglio Aido-Giussano 2024-2028
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Donatori di organi e tessuti,
donatori di vita
Gesti di grande solidarietà che ridanno speranza 

a cura di AIDO Giussano

ntonio Colombo (1938-2023): la 
moglie Pierangela, i figli Piergior-
gio e Ornella, i nipoti Ludovica e 

Brando lo ricordano per il suo carattere 
pieno di vita. In età lavorativa Antonio è 
stato un apprezzato falegname, esperto 
montatore di mobili. Grande appassionato di 
calcio, con il cuore rossonero, aveva giocato 
a lungo nella Vis Nova e nella squadra di Robbiano. Terminato col 
calcio giocato era rimasto nell’ambiente calcistico come tutto-
fare. Le sue cornee, prelevate presso l’hospice dall’equipe della 
Banca degli Occhi del San Gerardo di Monza, hanno restituito la 
vista a due persone.
Agostino Gualdi (1958-2023): bergamasco 
per nascita ma brianzolo d’adozione, Agostino 
(Ago per tutti) da una decina d’anni viveva a 
Birone con Maria Grazia Sposari, titolare di 
una scuola di lingue straniere, di cui lo stesso 
era contitolare. Gentile, allegro e dinamico 
era il beniamino degli studenti, in particolare 
dei più giovani che frequentavano anche il 
grest organizzato dalla scuola durante l’estate. Amico di tutti, sem-
pre disponibile e generoso, era quella persona di cui ti puoi fidare. 
La vita di Agostino si è fermata bruscamente a causa di un tragico 
incidente stradale occorso a Verano. Grazie alla sua risaputa gene-
rosità, pur distrutta dal dolore, la famiglia non ha esitato ad accon-
sentire al prelievo degli organi. 4 persone sono guarite da patologie 
che non lasciavano loro scampo e hanno ricominciato a vivere.

Monica Moda (1970-2024) lavorava in una 
ditta di Meda ed era infaticabile, dedita alla 
famiglia, molto attenta al papà Renzo, al ma-
rito, alla sorella e a tutti i parenti ma, soprat-
tutto, era una bravissima mamma, presente 
e premurosa, capace di grandi sacrifici per 
le sue ragazze, Patrizia, Alessandra e Fede-
rica. Al momento del decesso i famigliari 
hanno appreso che Monica aveva sottoscritto la propria volontà a 
donare. “Ci siamo piacevolmente sorpresi quando lo abbiamo sa-
puto - raccontano le figlie - mamma aveva paura anche solo del 
prelievo del sangue, sapere che aveva avuto il coraggio di donare 
una parte di sé per gli altri ci ha commossi”.
Le cornee di Monica permetteranno a due persone di ritrovare la 
vista e, con essa, la serenità di una vita colorata.
Maurizio Braga (1968-2024): una malattia 
lo aveva reso invalido ma Maurizio ha com-
battuto fino alla fine. Lo piangono mamma 
Carla, la moglie Sabrina, i figli Arianna e Tho-
mas, i fratelli Flaviano e Lorenzo. La sua ma-
lattia non ha impedito il compimento di un 
gesto d’amore: il dono delle cornee. Maurizio 
era iscritto all’Aido dal 1983. Al momento del 
decesso i familiari hanno acconsentito al prelievo delle cornee 
proposto dal personale medico del’ospedale. Dopo i controlli di 
prassi, le cornee di Maurizio sono state trapiantate su due pazienti 
che avevano perso l’uso della vista. 
Giulio Luigi Turati (1940-2024): persona 
molto attiva, in città era conosciuto e 
benvoluto da tutti, specialmente in zona 
laghetto, dove Giulio abitava con la moglie 
Adele. Dopo il pensionamento, si era dedi-
cato alla casa, alla famiglia e al Comitato 
Laghetto di cui era colonna portante da 
oltre 50 anni. Giulio era iscritto AIDO da 
molti anni. Al momento del decesso, la moglie Adele con i figli 
Simona e Daniele hanno subito acconsentito al prelievo delle cor-
nee, prelievo eseguito nello stesso ospedale S. Gerardo dove tra 
l’altro ha sede ed opera la Banca degli Occhi di Monza. Le cornee 
adeguatamente trattate e classificate, sono già state innestate 
in due pazienti in attesa di poter rivedere la luce e il volto dei loro 
cari. Il gesto di Giulio resterà per sempre un esempio di grande 
solidarietà. 

STATISTICA DONATORI GIUSSANESI 
241 (3 nel 2024) donazioni di giussanesi dalla fondazione dell’Ai-
do-Giussano nel 1979, 135 uomini, 106 donne, 213 donazioni di 
cornee e 28 quelle di organi.

A

Anniversario della Comunità
Pastorale San Paolo 

Domenica 21 gennaio, una rappresentativa del Gruppo A.I.D.O. di 
Giussano alla celebrazione dei vespri in occasione dell’anniversa-
rio della Comunità Pastorale San Paolo di Giussano.



al 1989 i volontari Arca sono 
un punto di riferimento per gli 
ospiti dell’hospice e delle loro 

famiglie, una presenza costante fatta di 
accoglienza, supporto, vicinanza e atten-
zione e quest’anno, in occasione dei 35 
anni di fondazione, l’associazione si pre-
para a festeggiare questo importante tra-
guardo con una serie di iniziative ed eventi. 
Si comincia con un concorso fotografico, 
aperto a tutti, appassionati di fotografia, 
ma non solo, dal titolo “Il sollievo dalla sof-
ferenza”. Chiunque potrà inviare la propria 
immagine, in bianco e nero o a colori, le-
gata a questo tema: tutte le foto inviate 
all’associazione entro il 30 aprile, all’in-
dirizzo mail associazione.arcaonlus@
gmail.com oppure consegnate a mano, 
dal lunedì al sabato, presso l’Accoglienza 
dell’Hospice dell’ospedale di Giussano, in 
via Milano 65, saranno poi raccolte e va-
lutate da una apposita giuria e concorre-
ranno al premio finale.
Il 26 maggio, Giornata del Sollievo, una 
delle giornate più importanti e rappresen-
tative per Arca, i vincitori delle prime tre 

Arca festeggia i 35 anni
con un concorso fotografico
Tema dell’iniziativa “Il sollievo dalla sofferenza”

a cura dell’Associazione Arca Onlus
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D

In Italia 600.000 confezioni di far-
maci donati, pari ad un valore di 
oltre 5 milioni di euro, aiuteranno 
430.000 persone in condizione di 
povertà sanitaria, di cui si prendono 
cura 2.012 realtà assistenziali con-
venzionate con la Fondazione Banco 
Farmaceutico. All’iniziativa hanno 
aderito 5.689 farmacie, sono stati 
coinvolti 25.000 volontari e oltre 
19.000 farmacisti.
A Giussano, Birone, Paina e Rob-
biano, 1.541 farmaci donati (1.400 lo 
scorso anno), aiuteranno le suore 
dell’Abbazia benedettina Mater Ec-
clesiae dell’isola di S. Giulio-Orta, gli 
enti Opera S. Francesco di Milano e 
i Fratelli di S. Francesco di Milano. 

All’iniziativa hanno aderito 5 farmacie, sono stati coinvolti 100 vo-
lontari e più di 20 farmacisti.

Numeri importanti, resi possibili da centinaia di volti che hanno 
donato, che hanno chiesto di poter essere volontari il prossimo 
anno. Tutti restano nella memoria piena di gratitudine.
Come sostenere Banco Farmaceutico: destinando il proprio 
5X1000 al C.F. 97503510154, portando in farmacia farmaci non sca-
duti e non più necessari a Paina, a Birone, a Giussano farmacia 
Valtorta.

Banco Farmaceutico Brianza

24° Giornata di Raccolta del Farmaco 

fotografie più votate, riceveranno i premi: 
al primo classificato andranno 250 euro, al 
secondo 150 e al terzo 100 euro.
“La nostra associazione quest’anno cele-
bra un compleanno molto speciale; da 35 
anni i nostri volontari sono a fianco degli 
ospiti in hospice e delle loro famiglie - 
ha sottolineato la presidente Annamaria 
Colombo - questo importante traguardo 
consolida l’impegno di tutti noi alla sen-
sibilizzazione sulle cure palliative e vuole 
promuovere il concetto di sollievo che si 
concretizza quotidianamente anche at-
traverso la presenza costante in reparto 

dei camici arancioni”.
L’invito dunque è quello di sostenere la 
“mission” di Arca, condividendo i festeggia-
menti per il 35esimo con la partecipazione 
al concorso fotografico.
Tutte le immagini che saranno inviate 
all’associazione saranno anche esposte 
nel corso della mostra che si svilupperà 
nei giardini della struttura in concomitanza 
con la Giornata del Sollievo. A seguire, rin-
fresco per tutti i partecipanti, gli ospiti 
dell’hospice e i loro familiari.  
Sul sito dell’associazione sono riportati 
tutti i dettagli e le modalità per l’iscrizione. 
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46a Giornata per la vita,
“la vita ci sorprende”
Il ricavato della vendita delle primule per le mamme in difficoltà

n occasione della 46° giornata per la vita “la vita ci sor-
prende”, sabato 3 e domenica 4 febbraio il Centro aiuto 
alla vita di Giussano è stato presente sui sagrati delle 

chiese con la vendita delle primule; il ricavato andrà a sostegno 
delle mamme in difficoltà per una nuova gravidanza. Desideriamo 
ringraziare chi a vario titolo si è messo a disposizione e donato 
con generosità.
Sabato 3 febbraio, come momento culturale, in collaborazione 
con il Centro Culturale Gaudi, ha avuto luogo il cineforum dal 
titolo “The quiet girl.” Il presidente del centro aiuto alla vita, Guido 
Cattaneo, ha portato la sua breve testimonianza sul perché porsi 
a servizio della vita nascente. Il Prof Maurizio Giovagnoni ha 
evidenziato come dal film emerga che ogni vita chiede amore, 
ascolto e accompagnamento; come non sia sufficiente generare 
vita, mettere al mondo un figlio ma occorra prendersene cura; 

come siano le piccole attenzioni a fare la differenza.
Domenica 11 febbraio si è svolta nella sede del Cav la riunione 
annuale con la nomina delle nuove cariche del direttivo. Guido 
Cattaneo è stato per dieci anni presidente del CAV, dopo Rosa 
Molteni, la prima ad aver dato vita al CAV di Giussano nel 1983. 
Guido ha voluto farci partecipi del suo essersi messo a servizio 
della vita per dieci anni. Noi volontari e soci presenti abbiamo 
voluto ringraziarlo per questi anni come presidente La presidente 
del CAV Paola Longoni, ha ribadito che anche lei proseguirà la 
strada già tracciata da Rosa Molteni e da Guido Cattaneo, insieme 
a tutti i volontari del CAV.
Le proposte del CAV di Giussano sono consultabili sul sito www.
cavgiussano.it

I

a cura del Centro Aiuto alla Vita di Giussano

Oltre 920 donazioni 
(erano state 897 nel 
2022), circa 550 so-
ci donatori attivi di 
cui più di 50 iscrittisi 
lo scorso anno: sono 
i numeri 2023 di Avis 
Giussano Comunale 
che domenica 25 feb-
braio si è riunita all’O-

ratorio di Giussano per la consueta assemblea annuale.
Proprio nel 2024, Avis Giussano taglierà il traguardo dei 70 anni: per 
l’occasione, verrà promossa una campagna di comunicazione e di 
sensibilizzazione patrocinata e sostenuta dal Comune di Giussano, in 
cui verrà ribadita l’importanza della donazione accompagnata da un 
palloncino a forma di goccia e da una frase che riassume la mission 
del gruppo: “Da 70 anni con leggerezza aiutiamo a salvare vite”.
All’assemblea ha partecipato anche l’assessore Giacomo Crippa: 
“L’Amministrazione Comunale è vicina a AVIS Giussano e ringrazia il 
presidente, il Consiglio Direttivo e tutti i volontari per l’impegno pro-
fuso e per la generosità con cui da anni si mettono al servizio della 
comunità. Donare sangue e plasma significa mettere una parte di sé 
stessi a disposizione di chi ne ha bisogno: grazie a questo gesto si 
salvano vite, il traguardo più importante che possa esistere”.
L’associazione proseguirà anche quest’anno nella sensibilizzazione 
verso la donazione anche attraverso lo stretto legame col territorio 
come dimostrano la partecipazione alle iniziative promosse dal Co-
mune e da ProLoco Giussano, le partnership con le associazioni spor-
tive fra cui Basket Robbiano e G.S.Giovani Giussanesi asd e l’incontro 
con gli studenti con incontri specifici che hanno coinvolto le scuole 
secondarie di Paina e il liceo Amedeo Modigliani.

L’Assemblea annuale 
di Avis Giussano

La cena di solidarietà 
di Un Pozzo per la Vita
L’associazione Un Poz-
zo Per la Vita sabato 2 
dicembre 2023 ha or-
ganizzato la consue-
ta cena di solidarietà 
presso il salone Poli-
valente dell’oratorio di 
Paina, alla quale hanno 
partecipato alcuni rap-
presentanti dell’Ammi-
nistrazione Comunale, 
il Parroco Don Emanuele e circa 160 persone tra bambini e adulti 
che ogni anno, con la loro generosità, permettono all’associazione 
stessa la possibilità di realizzare i propri progetti.
Nel corso della serata è stato proiettato un video inerente l’ultimo 
progetto realizzato in Kenya, con la creazione di un orto solidale a 
Nglai in collaborazione con SlowFood.
L’associazione, nella persona del presidente Massimo Dugnani e 
di tutti i soci, ringrazia l’Amministrazione Comunale, il Parroco, tutti 
i benefattori (grandi e piccini), la Parrocchia che mette a disposi-
zione il salone e il RistOratorio per la propria disponibilità alla buo-
na riuscita della serata.
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l 21 aprile 2024 torna l’appuntamento storico di Macondo, 
bottega del commercio equo e solidale di piazza Lom-
bardi a Giussano che propone la tradizionale colazione 

equa e solidale.
La bottega, presente sul territorio da 25 anni, ha cercato nel tempo 
di crescere e divulgare i principi che reggono il modello economico 
di consumo alternativo proposto dal commercio equo e solidale. 
Un modello che pone al centro della produzione il lavoratore rico-
noscendogli diritti e remunerazione equi, in modo che le comunità 
locali possano salvaguardare la biodiversità dei propri territori anche 
mediante l’agricoltura biologica e vivere degnamente senza doversi 
spostare altrove. 
In quest’ottica Macondo lo scorso anno ha partecipato, con altre 
realtà lombarde del commercio equo, ad un bando di Regione Lom-
bardia che prevedeva una serie di co-finanziamenti per diverse tipo-
logie di attività, sia riferite alla struttura fisica della bottega sia di tipo 
formativo. Grazie a tale co-finanziamento (70% Regione Lombardia 
– 30% Macondo) la bottega si è rifatta il look, tinteggiando le pareti 
e gli espositori di vendita del settore artigianato e sostituendo l’illu-
minazione di tutto il negozio utilizzando luci al led a basso consumo 
energetico. In tema di comunicazione e divulgazione dei principi del 
commercio equo e solidale, ha collaborato col teatro San Rocco di 
Seregno alla cinemerenda, ai bimbi che partecipano alla visione del 

film in programmazione viene offerta la merenda composta da pro-
dotti del commercio equo come te, succo di mela, biscotti o snack.
Per continuare ad esistere e crescere la bottega ha bisogno del con-
tributo di tutti per questo il ricavato della colazione del 21 aprile sarà 
a favore di Macondo. Aspettiamo tutti dalle 8.30 alle 11.00 presso la 
Baita degli Alpini di Giussano di via De Gasperi n. 55, con i nostri 
prodotti del commercio equo e solidale. 

Torna la colazione equa 
e solidale di Macondo 
Domenica 21 aprile presso la Baita degli Alpini 

I

a cura di Macondo Soc. Coop. Sociale

English Summer Camp
Il Summer Camp dell’Associa-
zione International Club Aca-
demy offre un’occasione unica 
per un’immersione totale nella 
lingua inglese, con l’obiettivo di 
stimolare la comprensione ora-
le e la produzione linguistica. 
Tutte le attività, che siano didat-
tiche, ludiche o artistiche, sono 
condotte esclusivamente in lin-
gua inglese dagli insegnanti al-
tamente qualificati, dinamici e pieni di energia.
I bambini e i ragazzi, divisi in piccoli gruppi omogenei per età, vi-
vranno giornate piene di divertimento e di attività coinvolgenti. 
All’aperto e in un clima accogliente e socievole, i partecipanti, dai 
4 ai 10 anni, avranno l’opportunità di crescere e imparare in un 
ambiente stimolante.
La sede del camp si trova a Giussano, in Via Zara 18, e sarà aper-
ta dal 10 giugno fino alla fine di luglio, con un’ulteriore sessione 
nell’ultima settimana di agosto e prima di settembre. È possibile 
iscriversi a una o più settimane, anche non consecutive.
Per informazioni e iscrizioni: info@international-academy.it - 
0362354057. 

Marzo 2020: pronto il pro-
gramma per gli incontri or-
ganizzati dall’ottantaquattro 
endas arrivò il covid e per 
qualche anno non si è fat-
to più nulla. Ora, in collabo-
razione con l’Amministrazio-
ne comunale e la Proloco, 
abbiamo deciso di ripartire 
per continuare un discor-
so iniziato nel 2015. Il nostro 
intento, fin dall’inizio, è stato 
quello di presentare i valori 
dell’Occidente, partendo dal-
le due civiltà che l’Occidente 
hanno costruito, quella gre-
ca e quella latina. Il propo-
sito è ora ancor più attuale, 

in un’epoca in cui il mondo occidentale tanti cercano di svalutare e 
dimenticare il nostro passato. Naturalmente non ci limitiamo a pro-
porre testi classici, ma nel contempo cerchiamo di evidenziare come 
questi hanno inspirato scrittori e poeti di ogni epoca.
Il sesto ciclo di incontri, che inizierà il 4 marzo e terminerà l’8 apri-
le, avrà un tema anch’esso attuale, la concezione della donna nella 
poesia epica greca e, in particolare, le donne di Ulisse. Gli incontri si 
terranno il lunedì alle ore 21,00 presso la Casa delle Associazioni “La 
stazione” in Via Fermi 2.

Alle radici dell’occidente

In collaborazione con
Assessorato alla Cultura del Comune di Giussano

ORGANIZZANO
Il sesto ciclo di serate culturali  dal titolo

“ALLE RADICI DELL’OCCIDENTE“
LA CONCEZIONE DELLA DONNA
NELLA POESIA EPICA GRECA E

LE DONNE DI ULISSE

Relatore Prof. Giulio Cassina

PROGRAMMA
Lunedì 04 Marzo - ore 21 La concezione della donna nella poesia

epica greca

Lunedì 11 Marzo - ore 21 Le donne di Ulisse: Calypso, una dea sola 
ed immortale

Lunedì 18 Marzo - ore 21 Nausicaa, i vagheggiamenti amorosi di 
una brava ragazza

Lunedì 25 Marzo - ore 21 Circe, la prima dark lady della letteratura
occidentale

Lunedì 08 Aprile - ore 21 Penelope, moglie fedele, prudente e 
accorta

Lettura, commento e riflessioni
su brani di alcune opere poetiche antiche e moderne

sulla figura femminile

CASA DELLE ASSOCIAZIONI - “ LA STAZIONE”
Via Fermi, 2 – GIUSSANO

                                                                                            INGRESSO GRATUITO
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al barbee al magut, dal prestinee al legnamee: 36 
mestieri, quasi ormai scomparsi, della tradizione 
brianzola e lombarda interpretati da un gruppo di 

artisti. È questa l’idea della mostra “Mestée e lavorà in Brianza”, 
promossa dal Circolo Culturale “Don Rinaldo Beretta” con il pa-
trocinio del Consiglio regionale della Lombardia e del Comune 
di Giussano, inaugurata giovedì 8 febbraio allo Spazio Eventi di 
Palazzo Pirelli.
“Visitare questa mostra è come entrare nella bottega di un arti-
giano. Il valore di questo progetto va oltre le opere esposte – ha 
sottolineato il Presidente del Consiglio regionale Federico Ro-
mani - È contenuto nelle due parole del titolo: mestée e lavorà. 
Due parole chiave che raccontano la Brianza e il lavoro, elemento 
identitario di questo territorio. Gli antichi mestieri sono capaci di 
trasmettere alle nuove generazioni i valori fondamentali su cui 
si basa la forza economica della Brianza: il senso del dovere, la 
dedizione al lavoro e il legame con il territorio. Un percorso attra-
verso 36 opere d’arte ‘made in Brianza’. L’arte diventa, in questo 
modo, una risorsa per aumentare le conoscenze e le competenze 
dei giovani, aprendo lo sguardo sul mondo del lavoro. Nel solco, 
sempre, dell’innovazione e della tradizione brianzola”.
Gli artisti hanno interpretato con tecniche e materiali diversi gli 
antichi mestieri e ogni opera è accompagnata da brevi testi, al-
cuni in dialetto, che creano un collegamento diretto tra la stessa 
e il contesto sociale in cui si svolgeva il lavoro rappresentato. 
La presentazione della mostra è stata corredata dall’intervento 

qualificato della scrittrice Franca Pirovano, esperta di cultura 
popolare della Brianza.
“Con questa mostra abbiamo voluto raccontare attraverso l’arte 
e le parole uno degli elementi cardine della cultura brianzola, il 
lavoro – ha spiegato il Presidente del Circolo Culturale “Don Ri-
naldo Beretta” Flavio Galbiati - Ma non solo. Ricordare gli anti-
chi mestieri, infatti, significa riscoprire oltre che modi di lavorare 
anche modi di relazione tipici di un mondo che, rispetto ad oggi, 
procedeva a ritmi rallentati. In un certo senso, questo progetto 
è un elogio della lentezza, di una società in cui il rapporto delle 
persone con il tempo non era conflittuale come lo è oggi”.
Il sindaco di Giussano Marco Citterio ha sottolineato il valore di 
una proposta culturale che “si colloca all’interno di una importante 
valorizzazione di un elemento identitario per la Brianza, il lavoro. 
Riflettere attraverso l’apporto dei pittori sui cambiamenti struttu-
rali dell’economia e del lavoro della terra brianzola, è certamente 
un contributo prezioso offerto dal Circolo Culturale don Beretta. 
L’esposizione delle opere in questo contesto di grande prestigio è 
motivo di particolare soddisfazione per la nostra città.”

La mostra “Mestée e lavorà 
in Brianza” a Palazzo Pirelli
Un gruppo di artisti interpreta i mestieri della tradizione lombarda 

D

a cura del Circolo Culturale Don Rinaldo Beretta

Anche quest’anno abbiamo iniziato le attività 
con l’apertura delle sale espositive con la con-
sueta cadenza mensile della prima domenica 
del mese. Nell’anno passato abbiamo rileva-
to una numerosa partecipazione del pubblico, 
anche nelle giornate di apertura straordinaria 
o in concomitanza con eventi organizzati da 
altre Associazioni del Centro Generazioni con 
cui abbiamo collaborato, come “Paina si mo-
stra”, la “Birulada” e la “Festa di San Martino”. 
Seguiteci sulla nostra pagina facebook “Cen-
tro Studi Naturalistici Paina di Giussano” per 

trovare altre occasioni per venirci a trovare.
Ad alcuni mesi dalla sua scomparsa, i soci desiderano ricordare il Prof. 
Antonio Di Lorenzo, presidente del gruppo dal 1980 fino al dicembre 2022. 
Professore alle scuole medie, ha fatto dell’attività di divulgazione delle 
Scienze una professione e una passione, organizzando visite guidate per 
molte scuole presso le sale espositive del centro; una guida esperta ca-
pace di incantare grandi e piccoli visitatori con nozioni e curiosità scien-
tifiche. Ci mancherà la sua figura, colta, pacata e sempre disponibile ad 
aggiungere qualcosa alle nostre conoscenze.
I soci hanno quindi deciso di dedicargli gli spazi espositivi della Mostra 
Permanente e di dare continuità al suo impegno volto ad infondere, so-
prattutto ai giovani, “la conoscenza, l’amore e il rispetto della Natura”.

Il Centro Studi Naturalistici
ricorda il prof. Di Lorenzo

Cena di solidarietà per
Monica Palladino e la sua gente

Nella tensostruttura dell’Oratorio di Robbiano, sabato 24 febbraio, con 
una cena frugale, oltre 200 persone hanno partecipato all’iniziativa 
che ha visto la collaborazione del Gruppo Missionario, della Comunità 
Pastorale e dei volontari legati all’oratorio.
I colori della Bolivia, terra di missione di Monica Palladino, hanno pun-
teggiato i tavoli, sui quali sono stati posti foglietti, penne e piccoli con-
tenitori nei quali mettere pensieri e semplici messaggi. Una frugale 
cena a base di tre gustose porzioni di risotto, una verde alle verdure, 
una gialla allo zafferano ed una rossa alla fragola.
Accanto a don Emanuele e a don Giuseppe, erano presenti molti gio-
vani e ragazzi, parecchie famiglie ed una nutrita presenza di membri 
e simpatizzanti dei gruppi missionari della città. 
Al centro della serata il racconto di Monica, le domande dei presenti 
e l’invito lanciato da don Giuseppe, soprattutto ai giovani, per un sog-
giorno di esperienza missionaria a Humanata.



enerdì 16 febbraio si è tenuta presso Casanostra una 
serata formativa dal titolo: “Raccontiamo il bene, per 
un rinnovato impegno sui beni confiscati alle mafie”. 

Sono intervenuti, con un dettagliato e appassionato intervento, il 
referente di Libera Monza Valerio D’Ippolito e Riccardo Christian 
Falcone, referente nazionale di Libera per il settore beni confi-
scati. È stato un utile e illuminante incontro.
“Raccontiamo il bene” è un percorso iniziato nel gennaio 2023, 
chiamando a raccolta i soggetti gestori di beni confiscati, la rete 
associativa e la rete territoriale che ha sostenuto Libera in questi 
anni. Obiettivo del percorso è quello di tutelare lo strumento del 
riuso sociale dei beni, far crescere le storie di rigenerazione, au-
mentare la consapevolezza dei gestori (comuni, associazioni, enti) 
e stimolare a nuovi impegni.
Gli amici di UAINOT (Servizio di Formazione alle Autonomie), coordi-
nati dalla Cooperativa sociale Solaris, che vivono settimanalmente 
Casanostra ci ricordano che: “Casanostra è un bene confiscato, è 
un bene di uso sociale, frequentato da più gruppi. Principalmente 
per crescere e imparare insieme. Uno di questi gruppi è lo SFA 
(Servizio di Formazione alle Autonomie), un gruppo di ragazzi/e 
giovani che impara a superare le proprie difficoltà per diventare 
più autonomi possibili.
Ad esempio il cucinare per sé o per dei catering. Fanno la spesa 
per lo stabile, gestiscono la spazzatura organizzandosi tra loro”.
Dal 2001, anno della sua fondazione e poi dal 2015 con il progetto 
sociale Casanostra, l’associazione Il Mosaico si impegna nel vivere 
appieno, con le persone con disabilità, tutto ciò che ci riguarda 
come singoli cittadini (relazioni, volontariato, cultura, politica so-
ciale, impegno civico, territorio) operando sempre più in contesti 

reali, collaborando con le varie realtà territoriali, creando un clima 
propositivo e fattivo al cambiamento. 
La gestione di un bene confiscato e il racconto di esso ci hanno 
dato l’occasione di sentirci cittadini migliori. Un maggior impegno, 
una nuova responsabilità verso il territorio, un valore aggiunto.
Nel suo insieme la serata ha visto una buona presenza di amici 
e soci del Mosaico, diverse le persone con disabilità, segno di 
interesse e coinvolgimento, alcuni referenti del terzo settore e 
agenzie formative.
Riccardo Falcone ci ricorda il valore della gestione e del rac-
conto del bene confiscato per dare senso e concretezza alla sua 
presenza sul territorio e nella comunità. Deve essere un “luogo 
parlante” dice, “dove le azioni che fate, e non le parole, devono 
saper trasmettere valori e obiettivi. Bisogna impegnarsi a creare 
collaborazioni dialoganti con l’amministrazione Comunale, con le 
agenzie formative e le associazioni del territorio per creare tutti 
insieme una RETE sempre più forte e motivata verso la legalità e 
l’inclusione sociale.”
È possibile scaricare il documento di “Raccontiamo il bene” dal sito 
www.ilmosaicoassociazione.it

Casanostra: un “luogo parlante” 
per tutta la comunità
Un rinnovato impegno sui beni confiscati alle mafie

V

di Fabio Terraneo, Associazione Il Mosaico
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Allagata la parrocchia di DAKAWA in Tanzania
Il complesso parrocchiale di Dakawa, grosso paese della diocesi di Mo-
rogoro (Tanzania), è la struttura che accoglie i volontari di AMA onlus e 
di altre associazioni no profit, nonché gli amici del parroco padre Drazan 
e del suo vice padre Nicola, sacerdoti missionari “fidei donum” della dio-
cesi di Spalato. È il nostro quartier generale, dove siamo ospitati per or-
ganizzare e attuare gli interventi sul territorio circostante. Ultimo, in ter-
mini di tempo, è stata la realizzazione della “Multipurpose Hall” a Magogo.

La missione si trova molto vicino al fiume “Wami” che normalmente non 
crea problemi, scorrendo placido e irrigando una vastissima area di 
campi coltivati intorno alle sue rive. Normalmente è una benedizione 
ed essendo ricco di pesce, ne fornisce tutta la zona circostante. Il fiume 
però non è regimato ma completamente allo stato naturale: è soggetto 
a variazioni di portata e spesso ad esondazioni quando ci sono piogge 
persistenti per molti giorni. In quei frangenti non è raro vedere il territo-
rio circostante, il Bush Masai, allagato.
La missione era stata costruita molti anni fa con penuria di mezzi e lo-
calizzata ad una altezza rispetto al fiume sufficiente a proteggerla dalle 
esondazioni annuali. Quest’anno però le precipitazioni sono state inten-
se e durature, cominciando a metà novembre e proseguendo per tutto 
dicembre: L’esondazione del fiume è riuscita a inondare la missione. La 
stessa cosa era capitata qualche anno fa. Il ripetersi di queste alluvioni 
ha spinto i padri a riprogettare e a realizzare una nuova missione in am-
biente più sicuro e lontano dal fiume. E già dall’anno scorso sono iniziati 
i lavori per la costruzione della nuova canonica. Ama Onlus ha già parte-
cipato alla progettazione e, finanziariamente, in parte alla realizzazione 
e continuerà a farlo.

Giuliano Galbiati



no strepitoso successo ha ac-
compagnato le tre serate del 
Cineforum 2024 proposto dal 

Centro Culturale Gaudì nel mese di gennaio 
sul tema “Il cuore dell’uomo è fatto bene. Fatto 
per il bene.”.
Sala Don Caccia al completo e pubblico molto 
interessato ai tre film presentati: “Grazie ra-
gazzi” del regista Riccardo Milani, “Lunana, il 
villaggio alla fine del mondo” di Pawo Choy-
ning Dorji e “The quiet girl”, film irlandese di 
Colm Bairead. La rassegna, curata e guidata 
da Maurizio Giovagnoni, esperto di linguaggio 
cinematografico, è stata veramente apprez-
zata. Le storie narrate nei film vedevano agire 
personaggi coinvolti in vicende drammatiche 
e impreviste che diventavano l’occasione per 
risvegliare una speranza per la loro vita. Ma 

certamente hanno risvegliato anche i cuori 
degli spettatori. 
Conclusi i film, nel mese di marzo Gaudì ha 
proposto lo spettacolo teatrale “Io e Velaz-
quez conflitto in Opera”, sabato 16 marzo, 
presso la Sala Don Caccia dell’oratorio San 
Giovanni Bosco di Giussano. Altamente profes-
sionale il livello dell’opera scritta da Maurizio 
Giovagnoni, esperto di arte oltre che di cine-
matografia. La regia di Fabio Sarti e l’interpre-
tazione magistrale dell’attore Matteo Bonanni, 
con le interessanti soluzioni multimediali in 
scena, hanno coinvolto il pubblico facendolo 
sentire parte dell’Opera. 
Nel mese di aprile, il C.C. Gaudì ha in pro-
gramma un momento di riflessione sul tema 
dell’Europa, precisamente il 16 aprile in Villa 
Mazenta.

L ’ i n v a s i o n e 
dell’Ucraina, i 
due tragici anni 
di guerra nel 
cuore dell’Eu-
ropa, il sacrifi-
cio di Navalny 
r i accendono 
domande col 
desiderio di capire più a fondo i fondamenti 
caratteristici dell’Europa, ciò di cui è portatrice 
rispetto al resto del mondo, che cosa di questa 
ricchezza ci sta a cuore e che cosa si rischia 
di perdere.
Ci sono oggi occasioni e responsabilità che 
tutti possiamo condividere, scelte e compiti 
che riguardano non solo coloro che guidano le 
istituzioni e determinano la politica internazio-
nale? Con quali criteri giudicare le scelte e le 
loro conseguenze sulla vita quotidiana dei po-
poli europei? Come la guerra e i cambiamenti 
in atto nella politica internazionale potranno 
determinare il futuro dell’Europa? Quale im-
patto le decisioni europee in fatto di economia 
possono avere sulla nostra vita quotidiana? 
Temi ai quali guardiamo a volte preoccupati, 
a volte disorientati o distratti, ma che oggi è 
sempre più urgente affrontare insieme per 
non ridurci a spettatori più o meno rassegnati.
Guiderà questo percorso di conoscenza e di 
consapevolezza l’on. Mario Mauro. Parlamen-
tare europeo dal 1999 al 2013, dal 2004 al 2009 
ne è stato vicepresidente; eletto al Senato nel 
2013 è stato ministro della difesa della Repub-
blica italiana, rappresentante della presidenza 
Osce per la libertà religiosa (Organizzazione 
per la sicurezza e la Cooperazione in Europa). 
Attualmente è presidente del Centro studi Me-
seuro per l’Europa e il Mediterraneo.

U

Gli eventi proposti dal
Centro Culturale Gaudì
Concluso il Cineforum, una serata in aprile per parlare di Europa

a cura del Centro Culturale Gaudì
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Le attività di inizio anno del Corpo Musicale 
Santa Margherita di Paina
Le attività sono riprese con il tradizionale con-
certo dell’Epifania, interamente dedicato ai 
bambini; una fiaba musicale per orchestra di 
fiati dal titolo “Il Gatto con gli stivali”, con vo-
ce narrante e musicata da Angelo Sormani. Il 
salone era gremito di bambini con genitori e 
nonni. Tutti sono rimasti entusiasti divertendosi 
moltissimo. Al termine i bambini sono stati in-
vitati a salire sul palco per la presentazione dei 
vari strumenti.
Sempre nel mese di gennaio il Corpo Musica-
le Santa Margherita ha partecipato alla sfilata 
della “Giubiana” per le vie del capoluogo; il cor-
teo è terminato presso il parco Nicholas Green 
dove la Giubiana è stata bruciata. La manife-
stazione ha avuto un’ottima riuscita. Ringrazia-
mo la Proloco per l’organizzazione.

A febbraio abbiamo partecipato al Carnevale 
organizzato dall’Oratorio di Paina; il tempo fa-
vorevole ci ha consentito di fare una bellissi-
ma festa assieme a bambini, genitori e nonni. 
Numerosissimi hanno partecipato alla sfilata 
per le vie del paese e ci siamo tutti ritrovati in 
Oratorio a Paina con frittelle e zucchero filato 
per tutti. Questi momenti di aggregazione sono 
molto importanti perché, oltre al divertimento, 
stare con gli altri ci aiuta a costruire legami. 
Infine, sempre nel mese di febbraio, abbiamo 
iniziato con entusiasmo le prove per il Concer-
to di Primavera. 
Ricordiamo che sono sempre aperte le iscrizio-
ni per i corsi di musica. Per informazioni e iscri-
zioni: Presidente Roberto Trezzi contattabile al 
numero 333 3018258.

SIAMO MACCELLAI... vendiamo carne di altissima qualità 
e vi offriamo tutta la nostra conoscenza e i giusti consigli!

Vieni a trovarci a:
Verano Brianza (MB)
via A. Grandi 56
Tel.: 0362.903839
Per ordini tramite WhatsApp 
375.6557678
www.luganegadimonza.it 
Seguici sulle nostre pagine 

Antica Macelleria 
Gigi Vigano

1974-2024



iamo lieti di condividere con voi le ul-
time novità che riguardano la nostra 
associazione Croce Bianca Giussano. 

Formazione: il corso per i nuovi volontari sta per 
giungere al termine e i nostri allievi si stanno pre-
parando per l’esame finale. È un momento emozio-
nante per loro e per la nostra associazione, poiché 
saranno pronti a mettere in pratica le competenze 
apprese durante il corso. Il nostro gruppo forma-
zione si impegna costantemente nella promozione 
dei corsi di primo soccorso per le aziende e per i 
gruppi sportivi. È di vitale importanza che le per-
sone siano preparate a gestire situazioni di emer-
genza in vari contesti. 
Novità: grazie alla generosa donazione della famiglia Sbarra, in 
memoria del loro amato Roberto, siamo ora in grado di fornire 
una moderna e avanzata barella SCOOP con funzione spinale. 
Questo nuovo dispositivo rappresenta un notevole miglioramento 
per il nostro servizio. Ringraziamo di cuore la famiglia Sbarra e 
in particolare la sorella di Roberto, per questa preziosa dona-
zione. Stiamo inoltre per acquistare un nuovo furgone destinato 
al trasporto di persone con disabilità, dotato di pedana. Un mezzo 
moderno e adatto alle necessità attuali. Tuttavia, i costi, sempre 
in aumento, stanno mettendo a dura prova le finanze dell’asso-
ciazione. Se qualcuno desidera contribuire, ogni donazione è più 
che benvenuta e preziosa per noi.

Impegno sul 
Territorio: la 
nostra asso-
ciaz ione ha 
effettuato un 
bilancio dei ser-
vizi svolti e dei 
chilometri per-
corsi durante 
l ’anno 2023. 
Questo tra-
guardo è stato 
raggiunto grazie 

all’impegno e alla dedizione di tutti i circa 260 volontari che 
compongono l’associazione. I nostri volontari sono il cuore 
pulsante dell’associazione e assicurano una presenza co-
stante, sia di giorno che di notte, per una varietà di servizi di 
natura diversa. 

Nuovi volontari e Bando Nazionale Servizio Civile: Cerchiamo co-
stantemente nuovi volontari che vogliano dedicare il proprio tempo 

libero per supportare la comunità e contribuire al 
servizio di soccorso. Inoltre, abbiamo anche la 
possibilità di partecipare al bando nazionale di 
servizio civile, destinato ai giovani under 28. Que-
sta è un’opportunità straordinaria per i giovani di 
entrare in contatto con un ambiente lavorativo e 
di acquisire nuove competenze, offrendo, al con-
tempo, un servizio prezioso alla comunità. Se sei 
interessato a diventare volontario presso Croce 
Bianca Giussano o a partecipare al servizio civile 
per l’anno prossimo, contattaci. 
Centralinista e Telesoccorso: i centralinisti per 
Croce Bianca Giussano sono il cuore e l’anima del 
servizio di telesoccorso. Non solo si assicurano 

che tutto funzioni a meraviglia 24 ore su 24, ma sono anche lì per 
darvi una mano amichevole quando ne avete bisogno.
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Le ultime novità
della Croce Bianca Giussano
Una famiglia dove le gratificazioni personali superano la fatica

S

a cura della Croce Bianca Giussano

Nel quadro di un’iniziativa innovativa e inclusiva, la Fondazione Resi-
denza Amica ha annunciato l’apertura al territorio mediante la sot-
toscrizione di convenzioni con enti locali che assistono soggetti con 
problemi psico-fisici o svantaggiati socialmente. Questo progetto 
prevede la realizzazione di tirocini extra-curriculari, gestiti da sog-
getti promotori abilitati, nell’ambito del territorio di Monza e Brian-
za. L’obiettivo principale è offrire opportunità di formazione e inseri-
mento lavorativo a individui che, per varie ragioni, trovano difficoltà 
nel mondo del lavoro tradizionale. 
La Fondazione, guidata da un forte impegno sociale, ha dimostrato 
la sua volontà di diventare un agente di cambiamento positivo nella 
comunità, contribuendo concretamente al miglioramento delle pro-
spettive di vita di coloro che affrontano sfide particolari. Gli enti con-
venzionati si sono detti entusiasti di questa collaborazione, sottoli-
neando come la possibilità di partecipare a tirocini extra-curriculari 
possa fare la differenza nella vita di coloro che assistono. 
La Fondazione si rende disponibile ad inserire queste figure nell’am-
bito dei servizi: centralino, amministrazione, lavanderia e puli-
zie dimostrando così la volontà di offrire una gamma diversificata 
di esperienze formative, consentendo ai partecipanti di sviluppare 
competenze trasversali che potranno rivelarsi preziose nel loro per-
corso professionale.

Fondazione Residenza Amica



irca 120 atleti, dai più piccoli (anno 2018) fino alla 
categoria cadetti (anno 2009-2010) hanno deciso 
di mettersi in gioco affrontando le 6 gare in pro-

gramma nell’ambito della competizione Cross per Tutti. L’ul-
tima prova si è svolta il 3 marzo a Brugherio e nelle settimane 
successive è stata stilata la classifica finale dei singoli e delle 
società vincitrici durante una premiazione serale.
Per quanto riguarda i Campionati Italiani Indoor, una giovane 
promessa, Alice Caglio, categoria Allievi/e, ha partecipato al suo 
secondo Campionato Italiano di categoria; dopo una discreta 
batteria (Alice corre i 400 metri), si è aggiudicata la vittoria con 
un crono finale di 57”53 e si è qualificata per la finale dove ha 
conquistato il titolo di vice-campionessa italiana, con il crono 
finale di 56”95 e con tanta felicità si è portata a casa un bell’ar-
gento sudato.
Per la categoria Assoluta, nella stessa distanza di Alice, dopo 
un lungo stop dovuto a qualche infortunio, è tornato Vladimir 
Aceti. Ai Campionati Italiani Indoor Assoluti, Vladimir da subito, 
si è fatto notare ed é riuscito a qualificarsi per la finale, con-
cludendo la prova in 47”11. Nella finale del giorno dopo, in una 
sfida tra i migliori atleti, ha chiuso la sua prestazione arrivando 
4° in 47”36. L’atleta é ora impegnato negli allenamenti in vista 

dei Campionati Europei di Roma che si terranno a giugno e per 
le Olimpiadi di Parigi di agosto.
Sotto la guida e la supervisione dell’ex giavellottista italiano Ro-
berto Bertolini, alcuni atleti hanno deciso di intraprendere le 
specialità dei lanci. Tra questi merita una nota speciale lo junior 
Tommaso Suttora che nel week-end del 24-25 febbraio ha par-
tecipato ai Campionati Italiani Invernali di Lanci nella specialità 
del giavellotto da 800 grammi. L’atleta durante il suo percorso 
ha continuato a migliorarsi sempre di più chiudendo la compe-
tizione lanciando il suo attrezzo fino a 62 metri e 27 centimetri, 
poco lontano dal suo personale di 63 metri e 55 centimetri. Ai 
Campionati Italiani, Tommaso è arrivato 5° con tanta voglia di 
migliorarsi sempre di più sotto la guida di Bertolini.

Per l’Atletica Vis Nova Giussano 
ripartono le sfide
Cross per tutti, Campionati indoor e lancio del giavellotto

C
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a cura dell’Atletica Vis Nova Giussano

Si rinnova l’appuntamento con 
la Camminata a Robbiano, orga-
nizzata da ben 41 anni dalla Co-
operativa di Robbiano insieme 
al gruppo podistico dei Ran ner.
Domenica 28 aprile tutta la cit-
tadinanza di Giussano è invita-
ta a partecipare.
Noi metteremo in campo per-
corsi sicuri, grazie all’entusia-
smo dei volontari, alla scoperta del territorio. La partenza è libera, 
dalle 7.30 alle 9.30, dall’oratorio di Robbiano via Dante 8. Iscrizioni 
in loco la mattina stessa. 3 sono i percorsi a disposizione, adat-
ti anche al Nordic Walking: Km 8: percorso girini (facile) - Km 15: 
percorso rane (medio) - Km 20: percorso rane nere (impegnativo)
Vi aspettiamo. Seguiteci sui social. 
Instagram #camminatarobbiano2024
Facebook #ran.ner.robbiano

Camminata a Robbiano

Una nuova sfida per il C.T. 
Nastro Verde

Il Nastro Verde ha mutato nel gennaio scorso le cariche sociali, 
alla Presidenza è stato chiamato l’Avv. Pietro Giuliani di Seregno e 
alla Vicepresidenza il signor Renato Formenti; il resto del Consiglio 
è rimasto immutato: Avv. Ettore Trezzi, Dott. Alberto Martinoni, 
Sig. Giorgio Confalonieri, Sig. Patrizio Picozzi, sig. Gianni Gennari.
Inizia una nuova stagione sportiva con due squadre over ’70 iscrit-
te alla fase regionale della Lombardia. Le attenzioni sono inve-
ce puntate sul campionato over ’75 che disputeremo unicamente 
nella fase nazionale. Di questa compagine fanno parte: Toci, Cifa-
ni, Caramaschi, Natalini e Gaddoni.
Inutile dire che le nostre speranze sono principalmente fondate 
su questi ultimi. 

Nella foto, di 
sinistra 
il Presidente 
Avv. Pietro Giuliani.
Nella foto di destra 
il Vicepresidente 
Renato Formenti.



i è svolto ad inizio febbraio il tradizionale pranzo sociale 
di inizio stagione della Giovani Giussanesi e, come da 
tradizione, quasi 200 persone hanno riempito la sala del 

ristorante.
Si è trattato del primo appuntamento del 2024 che sarà ricco di 
altre occasioni, tutte pensate per celebrare i 60 anni della Giovani 
Giussanesi le cui attività iniziarono nel lontano 1964.
Ricca e significativa la presenza degli ospiti. Oltre a tutti gli spon-
sor (che non finiremo mai di ringraziare nel loro insieme a partire 
dall’Impresa D’Aprile del nostro presidente Rocco), l’appuntamento 
ha avuto l’onore di un passaggio di tutti i vertici FCI: dal Vice-Presi-
dente Nazionale Ruggero Cazzaniga, ai Presidenti dei Comitati Re-

gionale e Provinciale Stefano Pedrinazzi e Marino Valtorta, segno del 
riconoscimento del lavoro svolto.
Si ringrazia poi per le belle parole il Sindaco Marco Citterio, accom-
pagnato per l’occasione dal ViceSindaco Corigliano e dagli Assessori 
Crippa e Citterio, tutti sempre molto attenti alle realtà territoriali. Una 
vicinanza della comunità di Giussano si è concretizzata anche nella 
presenza dei rappresentanti della Pro-Loco e della Croce Bianca.
Il pranzo è stata l’occasione per ricordare l’avvio della campagna 
Soci FCI per il 2024 che permetterà di beneficiare di diverse con-
venzioni e di accedere al Bike Park che, dal 20 di febbraio, è aperto 
tutti i martedì e giovedì sera, dalle 19.00 alle 21.00 per chi avesse 
voglia di “girare in notturna”. Si tratta di uno sforzo organizzativo non 
secondario, fatto nell’ottica di ampliare i servizi offerti che, a partire 
da metà marzo, si arricchiranno anche con la ripresa dei corsi di 
mountain bike (per info scrivere via Whatsapp a 3518308870 o via 
mail a info@giovanigiussanesi.it).

Pranzo sociale e apertura 
Bike Park
Un 2024 all’insegna dei 60 anni della Giovani Giussanesi

S

a cura del Gruppo sportivo Giovani Giussanesi
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Il 2024 per il C.A.I. di Paina è iniziato con due escursioni per godere al 
meglio i paesaggi invernali e i loro colori. La prima giornata sulla neve si 
è tenuta in Svizzera, partendo da Sils Maria a 1808 mt e raggiungendo il 
monte Muott’Ota a 2358 mt. La seconda giornata ha avuto come meta il 
Bivacco Val Loga, ex Cecchini a 2770 m in provincia di Sondrio, partendo 
da Montespluga a 1920 m.
I prossimi appuntamenti domenicali sono: 17 marzo Via delle Genti, 1° tappa 
da Intra a Cannero Rivera, Lago Maggiore; 14 aprile 46° Via Vai – 11° Io Cor-
ro con Giovanni; 28 aprile Sacra di S. Michele, Val di Susa/Ferrata Giorda; 19 
maggio Portofino – Camogli; 1° giugno Notturna al Monte Barro – S. Mes-
sa – Cena; 16 giugno Monte Zerbion mt. 2728 - Val d’Ayas; 29 giugno Pun-
ta Marinelli mt. 3180 Valmalenco; 13/14 luglio Tre Cime di Lavaredo, ferrata 
Strada degli Alpini - Rif. Co-mici Tre Cime di Lavaredo, ferrata Paterno – Rif. 

Locatelli; dal 2 al 23 agosto 
Campeggio ad Ollomont. Vi 
aspettiamo numerosi. 
Per qualsiasi informazio-
ne si può visitare il sito  
www.caipaina.it e le ri-
spettive pagine di Facebo-
ok e Instagram.

Gli appuntamenti domenicali
del C.A.I. di Paina

AC Centrodanza
Proseguono le attività per 
la scuola di danza AC Cen-
trodanza di Giussano. Nel 
mese di dicembre l’asso-
ciazione ha presentato nei 
locali della scuola lo spet-
tacolo natalizio per le fa-
miglie delle allieve “Cen-
trodanza Christmas Show” 
accolto con grande en-
tusiasmo. In seguito so-
no stati svolti gli esami di 
danza classica con il diret-
tore artistico dell’Accade-

mia Balletto Ucraina di Milano, Egor Scepaciov.
AC Centrodanza è affiliata al centro internazionale Balletto Ucraina 
di Milano e grazie a questo ha l’occasione di poter fare visionare per 
audizioni in accademia le allieve più meritevoli. Sono state ammesse 
negli anni Greta Cattaneo (ora al settimo corso), Azzurra Arienti, Anna 
Fumagalli e Mischeli Gerardi.
Studiare danza, anche se a livello amatoriale, può essere fatto con 
qualità e dal 2008 la scuola di danza è sempre impegnata nell’offrire 
corsi ben divisi per età e livello con insegnanti qualificati.



a stagione sportiva 2023/2024 dell’Asd AACSO (Muay 
Thai Giussano – Tiger Boxing Camp), da 15 anni prima 
associazione del territorio di Giussano impegnata 

nell’insegnamento della Muay Thai Boran (boxe tailandese), difesa 
donna, antibullismo, agonismo e molto altro, si sta rilevando ricca 
di grandi soddisfazioni e altrettante novità. 
“La nostra associazione ha una storia ultratrentennale e grazie 
all’esperienza e professionalità del suo Direttore Tecnico GM° Nar-
ciso Bramini anche quest’anno può contare su una proposta di 
attività sicuramente all’avanguardia e sempre rinnovate. I nostri 
corsi sono rivolti a tutti, bambini, ragazzi e adulti senza distinzione 
di genere, età o abilità”, spiega la presidente dell’associazione 
Elena Brivio.
La grande esperienza multisettoriale che contraddistingue i tec-
nici dell’associazione fa sì che l’AACSO sia leader della promozione 
dell’importante ruolo che le arti marziali (e la Muay Thai Boran tra 
tutte) hanno nell’aiutare l’individuo ad acquisire sia un maggior 
controllo e gestione di stress ed aggressività, sia lo sviluppo di una 
mentalità difensiva. L’AACSO sicuramente c’è, pronta ad offrire 
ai suoi associati e alla comunità di Giussano un programma di 
proposte sportive ed educative importanti. Gli orari delle attività 
presso la palestra della scuola primaria “Carlo Porta” in via Ales-
sandria a Giussano sono: 

CORSO DI MUAY THAI BORAN:
lunedì dalle 19.00 alle 20.00 – muay thai boran per tutti (bambini 
a partire dai 5 anni, ragazzi, adulti)
mercoledì dalle 20.00 alle 21.30 – preparazione atletica militare e 
muay thai agonistica 
giovedì dalle 19.00 alle 20.00 – muay thai boran per tutti (bambini 
a partire dai 5 anni, ragazzi, adulti)
CORSO DI CROSS COMBAT TRAINING con il patrocinio del Comune 
di Giussano:
lunedì dalle 18.00 alle 19.00 – (ragazzi e adulti)
mercoledì dalle 20.45 alle 21.45 – (ragazzi e adulti)
Per info: elenabrivio@hotmail.com - www.fimt1991.com 

Difesa donna, agonismo 
ed educazione dei più piccoli
La Tiger boxing camp è sempre in prima linea

L

a cura dell’Asd AACSO Giussano
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La traduzione letterale del termi-
ne Dojo Kun è “Regole del luogo 
ove si ricerca la Via”. 
È sinonimo e riassunto della ri-
cerca del perfezionamento at-
traverso lo studio del Karate e 
consta di cinque principi che de-
terminano lo sviluppo fisico e spi-
rituale del praticante: carattere, 
sincerità, costanza, rispetto e au-
tocontrollo.
Il Karate Do Giussano crede for-

temente in questi principi e li insegna ai suoi allievi sia dentro che fuori 
la palestra; sono la base fondamentale dei corsi che da 35 anni a questa 
parte, il lunedì e il giovedì, dalle 19.00 alle 22.00, vengono svolti presso la 
palestra della scuola elementare di Robbiano.
I più giovani allievi del Karate Do Giussano hanno avuto modo di met-
tere in pratica questi principi fondamentali fin dall’inizio della stagione, 
quando si sono messi alla prova davanti ad un ampio pubblico per la lo-
ro prima gara della stagione, portando a casa ottimi risultati per tutto il 
gruppo e rendendo particolarmente orgogliosi il loro istruttore e il Ma-
estro Samperi. 
Se anche voi siete curiosi di scoprire questa antica arte, basata su so-
lidi principi e regole di vita, non esitate a contattare il Maestro Samperi 
e a venire a trovare tutto il gruppo durante gli allenamenti del lunedì e 
del giovedì. 

Asd Karate Do Giussano Circolo Tennis Giussano
Quasi 200 tennisti impegnati in due settimane di sfide sulla terra ros-
sa: sono gli straordinari numeri del 35° Torneo Indoor OPEN – Memo-
rial Dottor Norman Jones – organizzato dal Circolo Tennis Giussano e 
conclusosi nel pomeriggio del 18 febbraio con le finali dei singolari 
femminili e maschili.
Il Sindaco Marco Citterio e l’assessore allo Sport Sara Citterio hanno 
partecipato alle premiazioni: a trionfare in campo femminile è stata 
Cristiana Ferrando (ex 247 al mondo) che ha sconfitto Jessica Bertol-
do, in campo maschile Daniele Pasini ha battuto in 2 set Fabrizio Or-
nago.



n febbraio si è svolta la prova Re-
gionale di serie D di Ginnastica Rit-
mica, organizzata dalla Virtus nel 

Palazzetto dell’oratorio san Rocco di Mariano 
Comense.
Presenti oltre 100 squadre da tutta la Lom-
bardia, con più di 400 atlete scese in pedana, 
le gare hanno coinvolto le varie categorie e 
livelli, riscuotendo un grande successo di pub-
blico e appassionati.
Ben sette le squadre messe in campo da Vir-
tus Giussano, dalle Allieve LA fino alle più esperte Open LD, che 
hanno colto importanti riconoscimenti, a cominciare dalle due 
squadre allieve che hanno conquistato il prestigio del podio. 
Sul podio per la Virtus sono salite le Allieve LA, con il secondo posto 
della squadra composta da Cecilia Arena, Lucia Rovere, Diletta 
Fusca, subito seguite dalle compagne al quarto posto, Yasmine Ta-
barak, Lucia Corvi, Lisa Ciullo.
Altrettanto brave le Allieve LB, terze con Sofia Cesana, Emma Balla-
bio, Caterina Rossi, Giorgia Roma e Federica Moretto.
Molto avvincenti e spettacolari anche le prove delle atlete più 
esperte delle categorie LD e LC Open, che pur con esercizi di ottimo 
livello non hanno “convinto” a sufficienza la giuria e hanno forse 
pagato l’ancor iniziale preparazione, in una stagione agonistica an-
cora molto lunga, che punta alle finali nazionali che si disputeranno 
a Rimini alla fine di giugno 2024.
Altre gare si sono svolte valide per il campionato regionale. A Ca-
priolo (BS), per le prove individuali delle atlete della categoria LC2, da 

segnalare l’esordio stagionale della “veterana” 
Virtus, Federica Loffredo, che dopo ben 5 anni 
di stop, si è rimessa in gioco, entrando in pe-
dana con l’energia che la contraddistingue; 
per lei un successo oltre ogni aspettativa, con 
la medaglia d’argento nella classifica assoluta 
e due primi posti, sia nell’esercizio con la palla 
che in quello con il cerchio.
Tra le ottime prestazioni generali, da segna-
lare per la Virtus anche il secondo posto di 
Martina Fossati nell’esercizio con la palla, con 

una esecuzione molto determinata e precisa.
Le coreografie del Carnevale
La Ginnastica Ritmica non è solo un grande sport di stile ed ele-
ganza, ma ben si presta a “giocare” con le coreografie e con le 
musiche più in voga.
Nei corsi propedeutici di Virtus Giussano e della Polisportiva degli 
oratori marianesi non poteva così mancare il riferimento al Carne-
vale, che nelle scorse settimane ha costituito il filo conduttore dei 
programmi e degli esercizi. Così le ragazze si sono potute sbizzar-
rire con i costumi più variegati e sgargianti, ispirati ai personaggi 
più gettonati del momento con le musiche più affascinanti, accom-
pagnate dalle impagabili istruttrici che le hanno condotte nel più 
gioioso mondo del divertimento. 
Campionato societario il 6 aprile 2024
Anche per le “nuove” leve della Virtus ginnastica si avvicina il mo-
mento delle loro prove davanti al pubblico e alla giuria; si terrà 
infatti sabato 6 aprile la gara valida come Campionato societario, 
cui parteciperanno tutte le ragazze (oltre 100) dei corsi di Robbiano, 
Paina, Mariano Comense di Virtus e polisportiva.
Sarà una giornata di grande festa, anche se questo clima non farà 
venir meno la determinazione e la concentrazione delle ragazze nel 
mostrare davanti ad amici e genitori le doti e le maestrie acquisite 
durante l’anno, seguite passo passo dalle loro impareggiabili istruttrici, 
sotto l’occhio vigile delle giudici federali Debora, Cristina e Francesca.
La gara sarà suddivisa in tre raggruppamenti con altrettante classi-
fiche, una “Junior” per le più piccole, una “UP” per le più grandi e una 
per gli ecercizi individuali.

La grande ginnastica in scena 
con la Virtus Giussano
Partita la stagione agonistica con le prove regionali 

I

a cura di Virtus Ginnastica Giussano
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Programma delle attività
del C.A.I. di Giussano
7 aprile, Visita alla Città di Biella
14 aprile, Primalpe (730m) Canzo (Co) FC
20 aprile, Ponte Tibetano di Carasc, 
Bellinzona (CH): GEZ
21 aprile, Uscita al mare
5 maggio, Rifugio Menaggio (1380 mt), Plesio (Co): GM/E
18 maggio, Gita al mare (5 Terre): GEZ
19 maggio, Pian Sciresa (450 mt), Malgrate (Lc): FC
26 maggio, Rifugio Chiavenna (2044 mt) Alpe Angeloga, Campodol-
cino (So): GM/E
9 giugno, Alpe Devero (1640 mt), Baceno (Vb): GM/E
16 giugno, Rifugio Zoia, Valmalenzo (So): GEZ
17/25 giugno, Trekking sezionale (Parco Nazionale dell’Aspromon-
te): E
20/21 luglio, Trekking Dolomiti, Rifugio Lagazuol (BL): GEZ
20/21 luglio, Rifugio Pisciadù, Alta Val Badia (Bz): E
8 settembre, Alpeggio di Brembana, Premana (Lc): FC
21 settembre, Castagnata
20/22 settembre, Trekking intersezionale (località da definire): GEZ
29 settembre, Rifugio Albani (1940 mt), Colere (Bg): GM/E VERANO BRIANZA (MB) - Via Roma, 13 - Cell. 351.5528009

www.pastificiocabella.it - @pastificiocabella

Solo materie prime ricercate, 
farine biologiche certificate 
e italiane e prodotti a Km 0
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hesem! È questo lo slogan con il quale Forza Ita-
lia Giussano si è presentata nel 2019 ed è stato 
l’obiettivo quotidiano del nostro lavoro. Sono stati 
cinque anni intensi dal punto di vista amministra-

tivo e umano. Abbiamo potuto contare su una squadra compo-
sta da persone sempre presenti e ben radicate sul territorio, 
dimostrando di essere una forza politica attenta alle esigenze 
dei cittadini. Ma soprattutto sono stati cinque anni di fatti con-
creti. Ricordiamo di seguito le iniziative più significative. 

Assessorato alle politiche sociali – ass. Adriano Corigliano
“È nato un bambino, è nato un cittadino”: a partire dal 2022, tutte le famiglie 
dei bambini e delle bambine residenti nel Comune di Giussano ricevono un “kit 
nascita” contenente una lettera di benvenuto al nuovo nato, diversi articoli per 
bebè e una serie di informazioni riguardanti la prima infanzia. Un piccolo dono da 
parte dell’amministrazione comunale per celebrare la vita e il futuro della città. 
Sportello – lavoro AFOL: servizio gratuito e qualificato, attivato nel corso del 
2021, che offre consulenza, orientamento e accompagnamento al lavoro a tutti i 
cittadini in cerca di occupazione o di riqualificazione professionale. Lo sportello, 
gestito da personale specializzato dell’agenzia AFOL, ha contato in questi anni 
una media di 140 iscritti e di 50 persone reinserite nel mondo del lavoro con 
contratti differenti. 
“Lavoro di cura”: da anni il Comune di Giussano si impegna nel promuovere 
il servizio “Lavoro di cura” che ha il duplice obiettivo di qualificare assistenti 
familiari che operano sul territorio ed accompagnarle nel loro percorso di 
inserimento e permanenza nelle famiglie. Per elevare la qualità del servizio di 
assistenza presso famiglie che valorizzano competenze e professionalità, dal 
2022 è stato promosso un corso di aggiornamento per le assistenti familiari 
qualificate con l’obiettivo di aumentare le conoscenze sulle differenti tematiche 
che toccano da vicino il loro delicatissimo lavoro. 

Asili nido gratis: Una misura che garantisce la gratuità della 
frequenza degli asili nido comunali a tutte le famiglie con un 
reddito ISEE inferiore a 25.000 euro. Un modo per sostenere 
la natalità e la conciliazione tra vita familiare e lavorativa, 
offrendo un’educazione di qualità ai bambini da 0 a 3 anni.
Gestione dei fondi covid: una sfida che ha richiesto respon-
sabilità, trasparenza e rapidità da parte dell’amministrazione 
comunale, che ha saputo utilizzare al meglio le risorse messe 
a disposizione dal governo e dalla regione per fronteggiare 
l’emergenza sanitaria e sociale causata dalla pandemia. Ne 
è un esempio l’erogazione di buoni spesa nel 2020 destinati 

ai nuclei familiari in difficoltà. 

Assessorato a Lavori Pubblici, Patrimonio e Ambiente – ass. Giacomo 
Crippa
Riqualifica del bar laghetto: nell’ottica di un programma di promozione e 
valorizzazione dell’area verde naturalistica di interesse sovracomunale del 
Laghetto di Giussano, per migliorarne la fruizione a fine ricreativo, è stato 
realizzato un nuovo edificio “NZEB” caratterizzato da un basso fabbisogno 
energetico che ospita un punto di ristoro.
Riqualifica del Rione S. Giovanni in Baraggia (“San Gian”): ha visto lo spo-
stamento della strada per migliorare la sicurezza viabilistica e la creazione 
della nuova piazza pedonale non accessibile alle auto, che ha valorizzato il 
complesso della chiesa e l’intero Rione.
Partenariato Pubblico Privato per la riqualificazione e gestione del Centro 
Sportivo “Aldo Boffi” di Paina: chiuso dal 2015, finalmente nel 2024 partiranno 
i lavori per la riqualificazione del Centro Sportivo grazie a una procedura 
amministrativa ormai conclusa che porta sul territorio un investimento di 
oltre 2 milioni 700 mila euro da parte di un soggetto privato. Il nuovo centro 
sportivo vedrà nuova vita con un nuovo campo di calcio a 11, un campo di 
calcio a 7, una struttura coperta per sport indoor, la riqualificazione del bar, 4 
campi da padel, 2 campi da pickleball e una struttura dedicata alla medicina 
dello sport.
Nuovo centro polifunzionale: nei prossimi mesi in prossimità dell’area piazza 
mercato partirà il cantiere che porterà alla realizzazione di una struttura 
polifunzionale, con la possibilità di ospitare fino a 450 sedute, con spazi in 
grado di raccogliere l’eredità del Palatenda per proposte artistiche, culturali, 
ricreative e sociali destinate alla cittadinanza. Un ulteriore elemento sarà la 
presenza di una struttura destinata a bar – ristoro.
Adesione a CONSIP Luce: negli ultimi anni sono stati cambiati circa 700 punti 
luce vetusti ed obsoleti sostituendoli con tecnologia LED, garantendo una 
migliore illuminazione e maggiore sicurezza. Grazie al procedimento ammi-
nistrativo che garantisce l’adesione a CONSIP luce tutti i circa 2500 punti luce 
cittadini verranno sostituiti con punti luce a LED.
Vigile ecologico: da settembre 2021 è stata introdotta questa figura per 
contrastare gli abbandoni di rifiuti sul territorio, la cui attività contribuisce 
ad aumentare i controlli e le conseguenti sanzioni circa il conferimento non 
conforme dei rifiuti, aumentando la presenza e la puntualità dell’intervento 
dell’amministrazione comunale nel cercare di rendere la città pulita.

Sono stati cinque anni entusiasmanti. Ora, forti di questa esperienza, ab-
biamo ancora voglia di continuare ed amministrare la nostra città per i pros-
simi cinque anni, con lo stesso spirito di servizio che ci ha guidato finora. 
Per questo, chiediamo il vostro sostegno e la vostra fiducia, perché insieme 
possiamo rendere Giussano una città sempre più bella, vivibile e solidale. 
Forza Italia Giussano è la scelta giusta per il futuro del nostro comune. 
Grazie di cuore a tutti i cittadini giussanesi, ci avete sostenuto e incoraggiato 
in questi anni. 
Siamo pronti a rappresentarvi ancora e a lavorare per voi e per la nostra 
città. 
Forza Giussano, forza Italia!

Forza Italia Giussano
Cinque anni di impegno e di amministrazione responsabile

G

a cura del Gruppo Consiliare Forza Italia Giussano

Parchi inclusivi: grazie ad una mozione presentata dalla consigliera Silvia Ascari e 
votata all’unanimità dal Consiglio Comunale, è stata realizzata un’area giochi inclusiva 
situata all’interno del Parco Nicholas Green. L’obiettivo della mozione è quello di avere 
nel comune di Giussano luoghi pubblici pensati perché tutti possano giocare e sta-
re insieme, facendo delle fragilità il motore della rigenerazione urbana. Ovviamente il 
lavoro su questa tematica non si riduce solo al parco Nicholas Green, ma la mozione 
chiedeva una progettualità negli anni.
Borse di studio per laureati e concorso fotografico: a seguito del periodo di “lock-
down” la consigliera Silvia Ascari ha presentato due emendamenti con l’obiettivo di 
rimettere al centro dell’azione politica i giovani. Concorso fotografico: per valorizzare 
i talenti e le sensibilità di ogni giovane si è realizzato per 2 edizioni un concorso fo-
tografico. Il concorso ha avuto l’obiettivo di invitare i ragazzi a osservare e riscoprire 
il territorio giussanese attraverso le fotografie da loro scattate. Borse di studio per 
laureati: al fine di avvicinare i giovani all’amministrazione e al territorio comunale si 
è pensato alla formazione di borse di studio per chi sviluppa, all’interno della sua tesi 
di laurea, il tema “Giussano”. 
Parcheggio disabili P.zza Carducci, Birone: mediante una mozione presentata dalla 
consigliera Arianna Turati e votata all’unanimità dal Consiglio Comunale, è stato re-
alizzato uno spazio di sosta riservato alle persone con disabilità in Piazza Carducci, a 
Birone, rispondendo ad una esigenza dei cittadini. 
Viabilità Via Madonnina, Robbiano: a seguito delle diverse segnalazioni ricevute, la 
consigliera Arianna Turati si è fatta portavoce delle mamme della scuola materna 
“Maria Bambina” di Robbiano per mettere in sicurezza l’ingresso e l’uscita dei bambini 
dell’asilo. È stato istituito un senso unico in via Razunz con adiacente percorso pedo-
nale e area di sosta a disco orario. 
Installazione ascensore scuola secondaria di primo grado “Alberto da Giussano”: la 
mozione presentata dalla consigliera Letizia Mauri e firmata da tutto il gruppo consi-
liare di Forza Italia, è stata approvata all’unanimità dall’intero consiglio comunale. La 
mozione ha avuto l’obiettivo di rendere la Scuola Secondaria di primo grado “Alber-
to da Giussano” più accessibile per tutte le persone che la vivono quotidianamente.

Gruppo consiliare Forza Italia Giussano
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l nostro Roberto Ceppi è il nuovo Presi-
dente Provinciale di Fratelli d’Italia Monza 
e Brianza. Il 3 febbraio si è tenuto il primo 

congresso provinciale di Fratelli d’Italia di Monza e 
Brianza presso la splendida cornice del Saint Georges 
Premier di Monza che ha visto l’elezione del nostro 
nuovo Presidente Provinciale. 
Grande è stata la partecipazione in una giornata in cui 
sono intervenuti, tra gli altri, il coordinatore regionale 
Carlo Maccari, il Presidente del Consiglio Regionale della Lombardia 
Federico Romani, il consigliere regionale e coordinatore provinciale 
uscente Alessia Villa, l’eurodeputato Carlo Fidanza, i senatori Michele 
Barcaiuolo, Mario Mantovani, Sandro Sisler, il sottosegretario Paola 
Frassinetti, deputato di collegio e l’onorevole Fabio Raimondo.
“Fratelli d’Italia vince ed è il punto di riferimento per il centrodestra 
anche in Brianza – ha commentato il neo eletto Roberto Ceppi - A giu-
gno, oltre al rinnovo del Parlamento Europeo, 31 comuni della nostra 
provincia andranno al voto. Affronterò questa nuova sfida con entu-
siasmo e responsabilità, sono certo che Fratelli d’Italia continuerà a 

crescere ed a radicarsi nel nostro territorio. Se sono 
stato eletto è anche grazie al lavoro del circolo di 
Fratelli d’Italia di Giussano che ha sempre dimostrato 
competenza, capacità di fare squadra e serietà“.
Sono tanti i punti toccati dal neo coordinatore nel suo 
discorso programmatico, ma su alcuni va posto l’ac-
cento.
“Uno dei passaggi fondamentali sarà la valorizzazione 
dei nostri dipartimenti e dei gruppi di lavoro per fare in 

modo che i nostri impegni si traducano in azioni concrete. Favorirò un 
rapporto sempre più stretto tra Coordinamento provinciale e circoli 
cittadini, così che questi possano fare rete tra di loro: scambio di 
idee, confronto, condivisione di risorse e competenze saranno fon-
damentali per la loro crescita“.
Infine, un passaggio su Gioventù Nazionale, che nutre un folto gruppo 
a Giussano composto da ben 12 ragazzi tra i 14 e i 26 anni. “È impor-
tante garantire un sostegno a Gioventù Nazionale per permettere la 
partecipazione attiva dei giovani, riconoscendo il loro ruolo impre-
scindibile per il presente ed il futuro del nostro partito”.

Forza Italia Giussano
Cinque anni di impegno e di amministrazione responsabile

Primo congresso di Fratelli d’Italia
di Monza e Brianza
Roberto Ceppi eletto Presidente Provinciale

I

a cura del Circolo di Fratelli d’Italia di Giussano



iamo quasi giunti al termine di cinque 
anni di Amministrazione a guida del no-
stro Sindaco leghista Marco Citterio.

Durante la scorsa campagna elettorale la Lega 
Giussano ha sempre parlato di concretezza e, nono-
stante le difficoltà incontrate in questi anni, dovute 
a pandemia e guerre, tutti i nostri rappresentanti 
hanno lavorato al fianco del nostro Sindaco per so-
stenerlo nel suo mandato. 
Oggi siamo felici di vederlo confermato come candidato dai tre 
gruppi consiliari di maggioranza uscenti e siamo pronti a scen-
dere nuovamente in campo per lavorare insieme a lui.
Gli interventi principali di questi cinque anni, programmati e voluti 
dal nostro Sindaco Marco Citterio, hanno puntato a rispondere ad 
esigenze reali che da tempo cercavano soluzioni, come la riqua-
lificazione dell’area Laghetto e del Centro Sportivo “Aldo Boffi” 
di Paina, l’avvio della realizzazione di uno spazio polifunzionale 
dove poter svolgere iniziative di carattere culturale e aggregativo, 
l’ampliamento della biblioteca civica “Don Beretta” e a riorga-
nizzare il funzionamento della macchina comunale all’insegna di 

una maggiore efficienza, cosa che ci ha permesso 
anche di diminuire l’addizionale irpef per tutti i no-
stri concittadini.
La concretezza del nostro Sindaco, la presenza sul 
territorio del nostro Assessore e dei nostri Consi-
glieri Comunali, il dialogo continuo con i cittadini e 
le associazioni, ci hanno contraddistinto e ci hanno 
permesso, come gruppo della Lega, di andare a in-
tercettare alcune tematiche che abbiamo affron-

tato nel corso di questi cinque anni.
Nel tempo che ci separa dalle elezioni, come gruppo Lega, conti-
nueremo a portare avanti il lavoro fatto in questi anni, convinti che 
l’impegno per il bene comune sia il modo giusto di fare politica. 
Stiamo quindi proseguendo il nostro percorso redigendo un nuovo 
programma che tenga conto dei cambiamenti della società e che 
riunisca intorno all’amministrazione il maggior consenso possibile. 
La Giussano del domani, con profonde radici socioculturali ma 
con un’identità rinnovata all’insegna del dinamismo e della con-
cretezza, ci aspetta: noi della Lega proseguiamo questo cammino 
insieme.

Marco Citterio: un Sindaco
leghista per Giussano
Confermata la candidatura del nostro Sindaco per le Comunali

a cura del Gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano
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iamo arrivati alla fine di un percorso 
politico comunale che è durato 10 anni. 
Anni in cui, come potrete leggere più 

avanti nell’articolo, abbiamo improntato la nostra 
attività politica su proposte ed idee costruttive e 
propositive, intervenendo (ove è stato possibile) 
per la risoluzione di problematiche nell’esclusivo 
interesse dei Giussanesi. 
Anni in cui, abbiamo effettuato un’azione di controllo costante 
e continuativo al fine di limitare al massimo possibili compor-
tamenti ed azioni non consone con quello che una corretta 
amministrazione del bene pubblico richiederebbe.
Anni in cui, abbiamo acquisito conoscenze e competenze che 
ci hanno consentito di progredire e maturare, ottenendo una 
piena visione e una completa padronanza della macchina co-
munale.
Tra le diverse proposte che abbiamo presentato in questi anni 
riteniamo importante sottolineare la mozione per attivare 
il “Controllo di Vicinato”; la mozione per istituire il “Bilancio 
Partecipativo”; quella per creare un 
“regolamento del Verde Pubblico e 
Privato”; quella per istituire i “Vigili 
in bicicletta”; quella per la creazione 
di “Parchi giochi inclusivi”; quella per 
realizzare “attraversamenti pedonali 
protetti” e altre molteplici richieste 
volte alla sistemazione di punti luce 
non funzionanti, manutenzione di 
strade ed altre situazioni di interesse 
comunale abbandonate da anni come 
la sistemazione del parco giochi in via 
Vicenza. Inoltre, abbiamo creato la ru-
brica “Vivere Giussano Informati” con 
la quale, anche se ora con modalità 
diverse, teniamo informati i cittadini di 
quanto succede nel nostro territorio.
Pur dai banchi dell’opposizione, è stato 
possibile ottenere risultati concreti; il 
più recente è proprio l’approvazione 
della mozione sul “Bilancio partecipa-
tivo”, da sempre un cavallo di battaglia 
del M5S, che dalla precedente ammini-
strazione del PD è stata sempre osteg-
giata e bocciata.

A conclusione del mandato amministrativo, in con-
siderazione del percorso di crescita effettuato in 
questi anni, abbiamo deciso di portare avanti la 
nostra attività politica con l’intento di continuare 
(con impegno e dedizione) questo percorso de-
cennale. Un percorso che, attualmente in fase di 
definizione, si concretizzerà in una idea concreta 
già nei prossimi giorni.

Riteniamo sia fondamentale creare un PROGETTO per GIUS-
SANO che includa tutti quei cittadini che hanno a cuore la no-
stra città e vogliono spendersi, dedicando un po’ del loro tempo, 
per migliorarla.
Pensiamo infatti che vivere un’esperienza politica nel territorio 
in cui si vive rappresenti un’esperienza di valore che permette di 
capire, a più ampio raggio, il nostro territorio e di contribuire in 
modo decisivo a scrivere un futuro che pensi alle nuove gene-
razioni, concentrandosi sulle effettive necessità di chi la nostra 
città la vive e la abita.
Costruire un percorso per la Giussano del futuro è un obiet-

tivo che ci poniamo dopo aver operato 
per 10 anni con costanza, dedizione e 
attenzione, dando il nostro fattivo con-
tributo nel corso di due legislature: 
questo lasso di tempo ci ha permesso 
di conoscere a fondo la macchina am-
ministrativa e di comprendere le scelte 
che hanno guidato i due schieramenti 
politici che si sono alternati alla guida 
della Città dal 2014 ad oggi.
Sviluppare un PROGETTO per GIUSSANO 
rappresenta una scelta consapevole e 
ponderata, con l’impegno a costruire 
un percorso che sia serio e attento alle 
effettive esigenze della nostra città.
Vi invito a seguirmi sui miei canali so-
cial e a porre particolare attenzione 
alla stampa locale per essere tempe-
stivamente aggiornati sulle novità che 
questo PROGETTO per GIUSSANO avrà!
Grazie per la fiducia che avete riposto 
in me in questi 10 anni di Consigliere 
comunale: da parte mia, farò in modo 
che questa preziosa esperienza sia l’oc-
casione per un nuovo percorso politico!

Dieci anni di idee costruttive
e propositive
Ora guardiamo al futuro

S

Il consigliere comunale Luigi Stagno
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giugno ci saranno le elezioni, comunali 
ed europee. 
Se è vero che ultimamente molti hanno 

deciso di non andare a votare o di accontentarsi 
di votare il “meno peggio”, è giunta l’ora di fare un 
discorso coraggioso: non si può fare di tutta l’erba 
un fascio e non è vero che non c’è differenza tra 
destra e sinistra. 
C’è una parte che auspica che il privato prevalga 
e una che il pubblico sia competitivo per competenze e qualità. 
Lo stato per noi deve intervenire, deve essere presente per la 
comunità che deve essere al centro della politica. La Politica 
locale non può essere solo frutto di amicizie o conoscenze, ma 
deve certamente creare una rete in grado di confrontarsi con 
regole trasparenti e uguali per tutti. È chiaro che anche il com-
promesso deve essere preso in considerazione, se è un tramite 
per far approvare temi importanti e condivisi, senza snaturare 
la propria identità e i propri valori essenziali.
Fare politica, come la pensiamo noi, non è fare tifoseria, non 
è mettersi una targhetta che ci si mette sui vestiti al mattino 
e si toglie la sera, solo per combattere contro qualcuno. Fare 
politica è avere a cuore il sociale, è mettere al centro il bene 
comune, è avere dei meccanismi trasparenti, è cercare di dare 
voce a chi non ce l’ha.
Le elezioni a giugno non saranno un “noi contro loro”, e non 
potrà essere la rabbia a spingere il popolo a votare per protesta, 
è già successo e non ha portato a nulla di buono. 
La rabbia non porta da nessuna parte, è simile alla paura e 
spesso non si possono controllare e sfociano nell’odio che, come 
il silenzio, è sempre colpevole. 
Il voto che daremo dovrà essere una scelta consapevole della 
parte a cui si appartiene, dei valori in cui ci riconosciamo, delle 
modalità che approviamo.
Quei valori che abbiamo già cercato di portare sul nostro ter-
ritorio negli anni in cui siamo stati in maggioranza: abbiamo 
realizzato un parco in centro, molto contestato da questa am-
ministrazione, ma per il quale continuiamo a rivendicare la no-
stra scelta perché era 
fondamentale dare 
un luogo alle persone 
dove incontrarsi, ri-
lassarsi, fare attività 
sportive, in maniera 
libera, gratuita e ac-
cessibile a tutti. 
Abbiamo realizzato gli 
orti urbani, abbiamo 
sistemato la palazzina 

della vecchia Asl per creare un luogo comune d’in-
contro alle associazioni del territorio.
Abbiamo creduto e realizzato “la casa rifugio” per 
proteggere le donne e i bambini vittime di vio-
lenza, perché il problema del patriarcato c’era, 
c’è e continuerà ad esserci. Bisogna continuare 
a denunciare che le differenze tra uomo e donna 
sono ancora tante. Le donne non vanno sbandie-
rate solo in campagne elettorali perché “ultima-

mente è di moda” per poi limitarle con banali scuse come: “ha 
la famiglia” e “ha fatto figli”. È necessario creare una società 
in cui le donne sono cardine perché capaci, competenti e me-
ritevoli. 
Abbiamo dato una nuova vita ad un immobile confiscato alla 
criminalità organizzata spingendo fortemente quello che adesso 
è conosciuto come “Casa nostra”. 
Abbiamo iniziato ad avere un’attenzione particolare per l’am-
biente con una nuova raccolta dei rifiuti, la realizzazione del 
centro di riutilizzo, il distributore automatico di detersivi, l’inizio 
del progetto città del pedone.
In questi cinque anni di minoranza abbiamo lavorato senza 
creare muri che non innalzano nulla, allontanano e separano, 
creano situazioni difficili, ostruzionismi e stalli, demoliscono la 
libertà e la democrazia. Abbiamo portato mozioni per mettere 
attenzione sulle comunità energetiche, sull’iva sui prodotti sani-
tari (la tampon tax), sui disturbi alimentari, sull’intitolazione delle 
strade a donne per dare rilievo ancora una volta ad un sistema 
vecchio, ormai fuori contesto storico. 
Vogliamo mettere un faro enorme sulla sanità pubblica che 
piano piano sta lasciando spazio solo al privato, ma la salute 
è un diritto per tutti, come possiamo non lottare perché resti 
tale? La scuola pubblica si sta sempre più privatizzando, creando 
una differenza di cultura e conoscenza già nei bambini, come 
possiamo permetterlo? 
Non è votare il meno peggio, è votare qualcosa in cui credi.
C’è differenza tra quello che si sta facendo e quello che vo-
gliamo fare, non possiamo farlo da soli bisogna farlo insieme 

credendoci sostenen-
doci e partecipando.

Perché la politica deve 
pensare al presente 
ma soprattutto al fu-
turo: “Ho rispetto per 
chi pianta un albero 
e non godrà della sua 
ombra”. (cit. Ritorno al 
Marigold hotel)

A giugno appuntamento con 
le elezioni comunali ed europee
Il voto come scelta consapevole dei valori in cui ci riconosciamo

A

a cura del Gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano
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l 2024 è l’anno delle elezioni amministra-
tive ed europee, due consultazioni che 
rivestono una particolare valenza. L’a-

spetto più immediato delle elezioni amministrative 
è che riguardano il Comune che è la nostra casa sul 
territorio, mentre le europee riguardano l’Italia che 
è la nostra casa in Europa. Da qualche tempo, su 
ogni tipo di consultazione, incombe il rischio di un 
assenteismo con percentuali rilevanti; ovviamente la 
causa va ricercata nella perdita di credibilità della politica. Il prov-
vedimento superficiale come l’obbligo ai distributori di esporre il 
prezzo medio dei carburanti, non ha fermato i rincari di questi 
prodotti. La trovata del limitato periodo del “carrello tricolore” non 
ha fermato l’aumento dei prezzi. Da ultimo, l’affrettata decisione 
della maggioranza governativa di togliere l’esenzione dall’Irpef 
agricola, per poi lodarsi di averla parzialmente ripristinata, quando 
bastava lasciare tutto come prima, è palese sinonimo di appros-
simazione amministrativa. Tutte cose che non spingono certa-
mente gli elettori alle urne. Anche se non è immediato trovare 
delle motivazioni, sta ai cittadini non farsi limitare nell’esercizio 
del diritto di voto dalle lacune della politica. Maggiore è il numero 
di cittadini che si recano al voto, migliore è la rappresentazione 
delle complesse istanze che regolano la società moderna, scon-
giurando il fatto che la politica diventi sempre più una questione 
da addetti ai lavori che selezionano a loro piacimento le necessità 
dei cittadini sulla base di speculazioni propagandistiche. Natu-
ralmente la consultazione che ci tocca più da vicino è il rinnovo 
dell’Amministrazione Comunale; sarebbe opportuno che - prima 
di altre cose comunque necessarie - fossero in evidenza i servizi 
per l’infanzia, il sostegno all’istruzione e l’attenzione ai giovani, la 
tutela e l’assistenza agli anziani e la sicurezza dei cittadini, l’aiuto 
a chi è in difficoltà. Un discorso particolare spetta alla gestione 
dei rapporti fra pubblica amministrazione e i cittadini che non 

devono essere visti come “una pratica”, ma come 
interlocutori con pari dignità e considerazione. 
Nel consiglio comunale dello scorso febbraio sono 
state approvate due modifiche al regolamento per 
la disciplina della commissione per l’attuazione del 
Diritto allo Studio. Per correttezza formale e per 
rispetto alla commissione stessa sarebbe stato 
opportuno comunicare le modifiche ai commissari, 
cosa che non si è verificata! Più di ampio respiro 

l’impatto delle elezioni europee, è ormai palese che una nazione ai 
margini dell’Europa faticherebbe a tenere il passo delle altre. Per 
questo motivo è indispensabile che il consenso elettorale vada 
a premiare i partiti che si pongono nei confronti dell’Europa con 
spirito propositivo e valutazioni ponderate, superando le posizioni 
di chi guarda ad anacronistici sterili nazionalismi.

In vista delle elezioni
amministrative ed europee
Esercitiamo il diritto di voto al di là delle lacune della politica

I

a cura della Lista Civica Servire Giussano – I Cittadini al Centro

Fatti internazionali
Dopo l’aggressione russa all’Ucraina, con il decesso di Alexei Na-
valny arriva dal regime di Vladimir Putin un’altra ombra di morte. 
Benché la morte improvvisa succeda in natura, nel caso di Na-
valny indicarla come motivo del decesso di una persona che in 
precedenza ha subito un pesante avvelenamento ed è stata sot-
toposta, in una colonia penale sopra il Circolo Polare Artico, a con-
dizioni detentive proibitive, più che a una casualità fa pensare a 
conseguenze volutamente provocate. Un regime repressivo rie-
sce ad uccidere un uomo o a provocarne la morte con cause che 
sembrano naturali, ma non riesce a cancellare il suo ricordo ed 
è questo quello che ora impensierisce i suoi persecutori. Pensa-
vamo che una volta crollati il nazifascismo ed il regime sovietico 
nessuno avrebbe più dovuto morire per la libertà nel nostro con-
tinente, purtroppo non è stato così e alle porte dell’Europa dei po-
poli liberi c’è una minaccia contro l’occidente.
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UNDER 11
METODOLOGIE E PROPOSTE

TECNICHE A CONFRONTO

SABATO 23 MARZO 2024

Teorica: "Variare tempo, spazio e
giocatori nelle esercitazioni”
Pratica: "Riconquista e conclusione,
rapidità e scelte offensive"         
(Urgnani - Allenatore U9 Inter)

Pratica e teorica: "Gli aspetti tecnico-
coordinativi nella pre-agonistica"
(Bramati - Preparatore U15 Inter)

Evento aperto a tutti gli allenatori del territorio!

PROGRAMMA

Registrazione 9.20

Lezione teorica 9.30

Lezione pratica 10.30

LOCATION
Campo Sportivo Comunale “Stefano Borgonovo”
Largo Donatori Di Sangue, 3 - 20833 Giussano (MB)

Per info: organizzazione@asdvisnova.it
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GIUSSANO (MB)
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Paina di Giussano

Dir. Sanitario Dr.ssa Giuliana Cremaschini
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SU WHATSAPP

• Rigenerazione ossea
• Implantologia

a carico immediato
• Impianti zigomatici
• Denti fissi in giornata

SOLUZIONE
ALL IN ONE A
5.499 €

IMPLANTOLOGIA
Poco osso per mettere gli impianti?

Da noi troverai la soluzione:

ESPERTI IN ORTODONZIA
Consulti ortodontici senza impegno
per i tuoi figli
Se i tuoi figli hanno già compiuto 5 o 6 anni è il momento di prenotare il 
primo consulto ortodontico senza impegno!

Quante volte ci siamo fatti 
domande come queste?
• Cosa posso fare per proteggere i denti del

mio bambino dalle carie?
• Quante volte al giorno i bambini si devono 

lavare i denti?
• Cosa posso fare se ha la perdita precoce 

dei denti da latte?
• Quali sono i primi denti permanenti?

Prova il trattamento

Soluzione ortodontica volta a sostituire 
i tradizionali apparecchi fissi con un 
sistema di mascherine polimeriche 
invisibili e rimovibili create sulla base 
delle tue esigenze.
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